
тел.  рекламной  службы «бГ»: 20-35-35, (029) 828-35-35

Каждому учкому 
по наблюдателю 
от СНГ2

Константин Сумар призвал наблюдателей
фиксировать нарушения, 
но не домысливать там, где их нет.
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В лидерах по денежным доходам – 
А.Лукашенко. У В.Терещенко 
и А.Санникова таковых в  2009 г. – ноль.

Доходы и имущество 
кандидатов 
в президенты Беларуси6
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      Цена 1000 руб.

КРУГЛОСУТОЧНЫЙ
ПРИЕМ ЧАСТНЫХ

ОБЪЯВЛЕНИЙ
В  «БРЕСТСКУЮ 

ГАЗЕТУ»
ПО  ТЕЛЕФОНУ

НЕДВИЖИМОСТЬ – СТР. 26 – 27, ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ – СТР. 29, ВАКАНСИИ – СТР. 31

В Бресте готовятся к гала-концерту 
«Елка-фест 2010». Отборочные 
этапы состоялись в Пинском, 
Барановичском, Кобринском 
и Березовском районах. Брестский 
регион «подедморозил» 
последним – 23 ноября.

Для Брестчины такой опыт в новинку: 14 де-
кабря три лучшие пары главных новогодних пер-
сонажей от нашей области впервые отправятся 
покорять республиканскую сцену. Отберут их 
30 ноября на гала-концерте в Бресте.

Корреспонденту «БГ» удалось побывать на 
смотре участников от так называемой Брест-
ской зоны. На главной сцене Центра молодеж-
ного творчества пели под гитару, загадывали 
новогодние загадки, осыпали юных зрителей 

Деды морозы 
со снегурками дошли до Цмт

«волшебной пудрой», играли в веревочку, коро-
бочку, снежки и другие зимние забавы педагоги 
учреждений образования Московского района 
Бреста, Жабинки и Малориты. В результате 
из семи пар дедушек и внученек выбрали две 
лучшие, к слову, не с брестской пропиской. Таким 
образом, в конце месяца за право поехать на 
столичный «Елка-фест» посражаются Жабин-
ковский и Малоритский центры внешкольной 
работы. Им придется лишь подкорректировать 
время своего выступления, потому что на 
конкурсе все строго: 1 минута – на дефиле, 
6 минут – на игровую программу, 3 минуты – на 
творческий номер.

жанна сИДорук

9 Секреты Алеси, 
которая Оля 

Когда ее называют Ольгой, она это
быстро пресекает. Ведь никто 
не называет Аллегрову Валей.

Полную версию статьи 
читайте на www.b-g.by

Дед Мороз и Снегурочка из Малориты представили дефиле в виде танго
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Есть вопросы к автошколам 
и качеству техосмотра? 

30 ноября в Бресте личный прием граждан 
проведут замминистра транспорта и ком-
муникаций Александр Шишко и директор 
УП «Белтехосмотр» Анатолий Пашке-
вич. Брестчане могут задать им вопро-
сы, возникающие при прохождении 
гостехосмотра, а также вопросы, 
касающиеся обучения и подго-
товки водителей в автошколах. 
Встреча состоится с 15.00 до 16.00 
в здании школы ДОСААФ по ул. Я.Купалы, 109. Предварительно 
записаться на прием можно по телефонам: 42-67-99, 42-68-99. 

В этот же день в городе пройдет региональный семинар-
совещание с руководителями автоучебных организаций на тему 
совершенствования системы подготовки водителей. В рамках 
семинара будет организована выставка современных учебных 
автомобилей и учебно-методической литературы. 

192 участка для голосования 
в Брестской области оснащены прозрачными урнами. Как рас-
сказал «БГ» начальник главного управления организационно-
кадровой работы Брестского облисполкома Александр Коледа, 
по данным на 24 ноября прозрачные урны имеются на всех 
участках для голосования в двух районах области: Столинском 
(74 прозрачные урны) и Жабинковском (21). По его словам, про-
зрачные урны для голосования приобретались за спонсорские 
средства.

Кто наш и лучший, 
знаешь только ты! 

На «Радио Брест» стартовал очередной фестиваль «Знай 
наших-3», в котором принимают участие музыкальные коллективы 
Бреста и Брестской области. «Знай наших-3» – это подведение 
музыкальных итогов года, которые в этом году «Радио Брест» 
решило подвести вместе со своими радиослушателями при по-
мощи голосования на сайте ТРК «Брест». За звание победителя 
в четырех номинациях поспорят 9 лучших музыкальных коллек-
тивов региона. Кого слушатели назовут «Открытием 2010 года», 
лидера какой группы они считают самым-самым, чью песню и 
чью команду признают лучшей? Победители проекта станут 
участниками финального концерта, который состоится 4 декабря 
на площади Ленина. 

Материалы подготовила 
Марта ЛАХОВЕЦ

Как рассказала «БГ» начальник от-
деления по агитации и пропаганде об-
ластной ГАИ Наталья Сахарчук, это ин-
формационные табло, указывающие ре-
комендуемую скорость. «Если водители 
будут придерживаться рекомендуемой 
скорости, то успеют на зеленый сигнал 
следующего светофора, и так далее, – от-
метила она.  – Так постепенно с помощью 
указателей скоростей мы создадим для 
автомобилей «зеленую» улицу». Конеч-
но, в часы пик водители вряд ли смогут 
придерживаться рекомендаций табло, в 
другое же время, по словам Н.Сахарчук, 

На встрече, которая прошла 23 ноября 
в областном исполнительном комитете, 
присутствовали представители миссий 
по наблюдению за выборами от СНГ и 
Бюро по демократическим институтам и 
правам человека (БДИПЧ) ОБСЕ. 

Константин Сумар проинформировал 
гостей о ходе избирательной кампании 
в регионе, добавив: «Я бы хотел, чтобы 
у нас были конструктивные отношения. 
Там, где есть нарушения, надо их отра-
жать, а там, где их нет, не надо домысли-
вать… Вот это самое главное».

Рассказывая о целях приезда, долго-
срочный наблюдатель от миссии ОБСЕ 
Виктор Мокин заметил, что «миссия была 
приглашена Министерством иностранных 

Филиал «Автобусный парк №1 г. Бреста» 
ОАО «Брестоблавтотранс» информирует:

1. В связи с дорожными работами и закрытием движения 
транспорта по ул. Карьерной от АЗС в сторону строительно-
го рынка с 23.11.2010 г. движение автобуса экспрессного 
маршрута №229Э осуществляется по кольцу (ул. Волго-
градская – Суворова – Ясеневая – Карьерная – Суворова – 
Волгоградская).

Отправление с остановки «Карьерная»:
Рабочие дни: 06.48 07.01 07.25 07.42 08.01 08.19 

08.36 08.51 09.07 09.31 09.53 10.15 10.39 11.03 11.26 
11.50 12.14 12.26 12.38 13.02 13.26 13.50 14.14 14.38 
15.02 15.26 15.36 15.59 16.19 16.38 16.50 17.25 17.45 
18.07 18.40 19.20 20.00 20.55

Выходные дни: 06.57 07.25 07.59 08.14 08.29 08.51 
09.10 09.29 09.48 10.15 10.32 10.50 11.08 11.26 11.42 
11.57 12.12 12.26 12.47 13.05 13.24 13.44 14.02 14.24 
14.44 15.05 15.26 15.40 16.03 16.26 16.48 17.12 17.47 
18.07 18.40 19.20 20.00 20.55

Отправления из Чернавчиц без изменений.
Остановка «Строительный рынок» упразднена.

2. С 27.11.2010 г. маршрут №14 «ЦГБ – Пригородный вокзал – 
Белтрансконсалт» будет открыт и по выходным дням:

Рабочие и выходные дни: ЦГБ 07.42 10.00 15.00 17.06
Белтрансконсалт 06.45 08.38 10.58 16.00

На брэсцкім філфаку 
ўспамінаюць Караткевіча
У панядзелак 22 лістапада ў сценах 
Брэсцкага дзяржаўнага ўніверсітэта 
імя Аляксандра Сяргеевіча Пушкіна 
стартаваў Тыдзень беларускай 
літаратуры, прысвечаны 80-годдзю 
Уладзіміра Караткевіча. 

Удзел у ім прымаюць студэнты філалагічнага, 
псіхолага-педагагічнага факультэтаў і факультэта 
замежных моў. У рамках тыдня ўжо адбыліся су-
стрэчы з берасцейскімі паэтам Знічом (Алегам Бем-
белем), пісьменніцай Зінаідай Дудзюк, заслужанай 
настаўніцай Беларусі Антанінай Башчук. Таксама 
студэнты прадставілі на суд гледачоў спектаклі па 
матывах твораў Караткевіча «Заяц варыць піва» і 
«Ладдзя роспачы». 

У чацвер літаратурная гасцёўня «Паэзія і час» збя-
рэ паэтаў – выпускнікоў філалагічнага факультэта: 
Мікалая Пракаповіча, Генадзя Праневіча, Мікалая 
Аляхновіча, Кастуся Жмінько, Уладзіміра Лебедзева, 
Святлану Варонік і іншых. Скончыцца ўсё ў пятніцу 
літаратурным вечарам у студэнцкім клубе «Дыксі».

Яўгенія МАРОЗ 

Каждому учкому по наблюдателю от СНГ 

дел, чтобы посмотреть, как выполняется 
Избирательный кодекс Республики Бела-
русь». По его словам, от миссии БДИПЧ 
ОБСЕ в Брестской области работают 
6 долгосрочных наблюдателей: по два 

в Бресте (россиянин Виктор Мокин и 
американец Бэрри Льюис), в Пинске и 
Барановичах. Ближе к дате выборов в 
регион прибудут еще порядка 30 крат-
косрочных наблюдателей. 

Как рассказал журналистам руко-
водитель отделения миссии наблю-
дателей от штаба СНГ по Брестской 
области Бахыт Досанов, на Брестчине 
работают 3 долгосрочных наблюдате-
ля от миссии СНГ. «Непосредственно 
перед выборами приедут краткосроч-
ные наблюдатели. В день выборов и 
за несколько дней до голосования на 
каждой территориальной комиссии 
будет как минимум один краткосрочный 
наблюдатель от СНГ», – резюмировал 
Бахыт Досанов. 

Станислав КОРШУНОВ,
фото автора

Председатель Брестского облисполкома 
Константин Сумар встретился с долгосрочными 
международными наблюдателями.

Рекомендуемую скорость подскажет табло

Справа налево: В.Мокин (ОБСЕ), 
Б.Досанов (СНГ), Б.Льюис (ОБСЕ) 

система работает достаточно эффек-
тивно. До конца года на Московской – 
Машерова планируется установить еще 
20 таких указателей скорости. 

Для пешеходов в Бресте также по-
явились таблички-указатели. Правда, 
красного цвета и не светодиодные. На не-
регулируемых пешеходных переходах они 
рекомендуют пешеходам до начала пере-
хода убедиться, что выход на проезжую 
часть безопасен, и дают ссылку на п. 17.2 
ПДД. Пока такие таблички появились на 
пешеходном переходе на пл. Ленина и у 
поликлиники на ул. Сов. Конституции. 

Целью данных нововведений явля-
ется стремление улучшить ситуацию 
на дорогах города и помочь водителям 
избежать стрессов за рулем. 

Елена МАЛЯВСКАЯ, 
фото автора

С 19 ноября на перекрестке ул. Московской и Гаврилова 
рядом со светофорами появилось 2 светодиодных указателя, 
высвечивающих цифры.

кандидатом в президенты Республики Беларусь.

УВАЖАЕМЫЕ ИЗБИРАТЕЛИ!

27 ноября 2010 г. в 16.00
во Дворец культуры профсоюзов на встречу с 

Андреем Санниковым,
Доверенное лицо Зинаида МИХНЮК

Приглашаем
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Тихая отставка 
в КГК Брестчины 
Валентин Абрамчук больше не руководит 
Комитетом госконтроля Брестской области. 
Он в отставке.

Должность главного «контролера» области, безусловно, 
значимая. Но  отставка Валентина Абрамчука прошла как-то 
незаметно для общественности. «БГ» попыталась выяснить 
ее официальную причину. 

На 24 ноября на сайте КГК РБ в разделе «Прием граждан в 
Брестской области» Валентин Владимирович Абрамчук фигу-
рировал и по-прежнему значился в должности «председате-
ля Комитета». Правда, дата закрепленного за ним приемного 
дня отстала от жизни более чем на месяц – 15.10.2010. Дело 
в том, что на момент нашего посещения сайта КГК в разделе 
«Брестская область» висел график приема на октябрь. Мы 
также посмотрели графики приема граждан в КГК других 
областей и в центральном аппарате. Все они, в отличие от 
графика нашего региона, оказались актуальными. 

В приемной КГК Брестской области корреспонденту «БГ» 
сообщили, что «обязанности председателя комитета испол-
няет Михаил Серков. Валентин Абрамчук подал заявление 
об отставке по собственному желанию». 

Эту же информацию подтвердил в телефонном разговоре 
заместитель председателя КГК Беларуси Александр Агеев: 
«Да, Абрамчук сам ушел отставку. Но я думаю, что область 
найдет применение его способностям и силам на благо 
людей, ведь Валентин Владимирович – депутат областного 
Совета депутатов». 

То, что Валентин Абрамчук действительно является де-
путатом облсовета 26-го созыва, нам подтвердила главный 
специалист совета Светлана Заваленая. Мы обратились к 
ней, потому что не смогли разобраться, депутаты какого со-
зыва фигурируют в списке, выложенном на сайте Брестского 
облисполкома: дата его публикации – 26 января 2009 года, 
а последние выборы в совет состоялись в конце апреля 
2010 года. К тому же Валентин Абрамчук в этом списке все 
еще значится как председатель КГК Брестской области.

Кстати, ближайшее заседание третьей внеочередной 
сессии Совета депутатов назначено на 26 ноября. Об этом 
сообщает сайт Брестского облисполкома.

Жанна СИДОРУК

выполнено трансплантаций:
28 – печени, из них 2 – от живого 
родственного донора;
21 – сердца;
109 – почки, из них 10 – детям, 12 – 
от живого родственного донора

В Беларуси 

«В Бресте мы уже начали процесс от-
крытия отделения трансплантологии, ре-
шили кое-какие технические моменты»,  – 
сообщил главврач Брестской областной 
больницы Александр Карпицкий на откры-
тии Республиканской научно-практической 
конференции «Современный взгляд на 
проблемы трансплантационной координа-
ции и кондиционирования», состоявшейся 
19 ноября в городе над Бугом. Он добавил, 
что Министерство здравоохранения гото-
вится открыть подобный центр в следу-
ющем году и в Гомеле.

По словам руководителя Республикан-
ского научно-практического центра транс-
плантации органов и тканей Олега Руммо, 
также принявшего участие в конференции, 
открытие центров транспланталогии и 
дальнейшее развитие этого направления 
несет для Беларуси ряд выгод: «Снижается 
стоимость лечения безнадежных больных. 
Так, трансплантация почки окупает себя в 
течение двух лет. Трансплантация печени 
гораздо выгоднее, чем длительное на-
хождение пациента в стационаре. Плюс 

Брест и Гомель тянутся за Минском 
в вопросах трансплантологии
Центры трансплантологии 
органов и тканей планируется 
открыть в 2011 году в Бресте 
и Гомеле. 

Олег Руммо призвал все регионы 
подтянуться до уровня Минска 
в вопросах трансплантологии
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операция по трансплантации возвращает 
к обычной жизни и труду глубоких инвали-
дов». Специалист отметил, что подобные 
операции, проводимые белорусскими вра-
чами, сохраняют в стране валютные сред-
ства, которые пациенты потратили бы 
на операцию за границей. Кроме прямых 
экономических выгод, есть и опосредован-
ные: более высокий уровень подготовки ме-
дицинских кадров, развитие медицинских и 
смежных наук, формирование позитивного 
отношения к специальности врачей. Ведь 
недаром именно по возможности либо не-
возможности выполнения трансплантации 
определенных органов оценивают общий 
уровень медицинской помощи в стране.

Хотя по числу органных трансплантаций 
на миллион жителей Беларусь занимает 
первое место среди стран СНГ, превосходя 
в 2 раза Россию и в 7 раз Украину, по словам 
Руммо, на пути развития трансплантологии 
в Беларуси стоит ряд проблем. Самыми 

важными из них он считает отсутствие 
соответственно подготовленных медицин-
ских кадров и непонимание в обществе 
и даже в медицинской среде важности 
органного донорства. 

Трансплантолог призвал регионы 
более активно включиться в процесс 
развития трансплантологии, например, 
«последовать примеру Минска, где в 
2008 году создано единственное в респу-
блике отделение по координации вопро-
сов органного донорства».

Его мысль развил в своем докладе глав-
ный внештатный трансплант-координатор 
Минздрава РБ Юнес Надери: «В этом 
году по Беларуси поступило 325 сообще-
ний (о возможности забора донорских 
органов – прим. автора). Конечно, было 
много отказов: из-за возрастного ценза 
доноров, из-за наличия у них гепати-
тов и иных инфекций, иногда просто не 
успевала доехать бригада либо не было 
специальной аппаратуры на местах и так 
далее. Впереди по количеству эксплан-
таций (выемок органов – прим. автора) 
город Минск – 27. В Брестской области 
произведено 12 эксплантаций, она среди 
областей лидирует. Но хочу отметить, 
что работает во всей области в основном 
Брест. Вне Бреста поступали сообщения 
только из Жабинковской ЦРБ, Иваце-
вичской, Барановичской, Березовской, 
Пинской. Меня удивляет, почему дальше 
сообщений не пошло, ведь в Пинске и 
Барановичах около 200 тысяч населения. 
Хотелось бы, чтобы эти регионы подтяну-
лись. Ведь, если нужны трансплантации, 
нужно давать и доноров». 

Жанна СИДОРУК

 По договору страхования на случай временной 
нетрудоспособности при ежемесячном взносе в 
50 000 рублей выплаты на каждый рабочий день 
составляют до 60 000 рублей, в зависимости от пола 
и возраста. А в случае травмы при ежеквартальном 
взносе в 50 000 рублей выплата за одну травму может 
достигать 5 400 000 рублей. 

РАССМОТРИМ ПРИМЕР 

 А все для того, чтобы обезопасить себя и близких от возмож-
ных неприятностей. 

Тема травм становится одной из самых популярных в период 
гололедицы и снегопада. Опыт прошлых лет показывает, что люди 
подвержены падениям и обморожениям ежесезонно, какие бы 
профилактические меры ни применялись. Переломы, вывихи, 
обморожения –  все это может случиться с каждым, независимо 
от физической активности. Так как же обезопасить себя и своих 
близких? Ведь зима – волшебная пора, и хочется наслаждаться 
сказочными мгновениями, позабыв об опасностях, которые под-
жидают на скользких дорогах и автобусных остановках!  

Разумеется, что никто не сможет уберечь нас от возможной 
травмы, но оказать материальную поддержку в решении проблем 
со здоровьем  может страхования компания! 

Специально для таких случаев ОАО «Белорусский народный 
страховой пенсионный фонд» разработал программу «ОБЕРЕ-
ГАЮЩЕЕ», с многообразием различных вариантов страхования, 
удовлетворяющих требования самых взыскательных клиентов. 
Это краткосрочная страховая программа, которая позволяет по-
лучить надежную финансовую защиту в случае получения травмы, 
наступления временной нетрудоспособности (больничный лист), 
инвалидности и ухода из жизни. 

При наступлении страхового случая «Травма», застрахо-
ванному лицу производится выплаты в размере 1 – 30% от 
страховой суммы в зависимости от степени тяжести травмы. 
Страхование действует круглосуточно и распространяется на 
события, произошедшие не только в быту, но и на производстве, 
в случае соблюдения застрахованным лицом техники безопас-
ности. Страхование действует как на территории РБ, так и за 
ее пределами. 

Важной особенностью программы является то, что страховые 
выплаты можно получать и в том случае, если вы берете боль-
ничный по причине ухода за больным ребенком! В таком случае, 
следуя правилам программы «ОБЕРЕГАЮЩЕЕ», у вас наступил 
страховой случай «Временная нетрудоспособность» и по больнич-
ному листу можно получить выплаты дважды: в государственном 

фонде социальной защиты и в ОАО «Белорусский народный 
страховой пенсионный фонд». 

Размер страховых выплат зависит от величины ваших 
взносов, а также от пола и возраста! За один рабочий день 
временной нетрудоспособности выплачивается 0,2 – 0,5% от 
страховой суммы, но не более чем за 60 календарных дней в 
году страхования.

ФИЛИАЛ ОАО «БНСПФ» В БРЕСТЕ:
ул. Ленина, 22-2, 3, 224005
8 (0162) 21-42-74, 8 (0162) 21-11-02, bf@fond.by 

ОТДЕЛ ПРОДАЖ (Г. МИНСК):
пр. Независимости, 35-3Н, 220005
8 (017) 290-65-60, 8 (017) 290-64-22,
8 (029) 26-107-66, 8 (029) 655-06-56

ОФИС ПРОДАЖ ОАО «БНСПФ» В БАРАНОВИЧАХ:
пл. Ленина, 1, 225408
8 (0163) 42-37-33, fb@fond.by 

Получить консультацию и заключить договор страхования 
вы также можете в офисах продаж в других городах Бе-
ларуси: Витебске, Гродно, Могилеве, Солигорске, Гомеле, 
Борисове, Полоцке, Бобруйске.

На правах рекламы. 
ОАО «БНСПФ», УНП 100083544

Специальное разрешение (лицензия) на право осуществления страховой дея-
тельности, продленная Министерством финансов Республики Беларусь 18.12.2008 

№02200/0447027

Больничный будет оплачиваться дважды!
С каждым днем мы все больше и больше ощущаем приближение скорой 
зимы. Если начало ноября еще радовало октябрьскими температурами 
и сухой погодой, то  приближение декабря ознаменовалось первыми 
заморозками и снегом. Безусловно, похолодание влечет за собой массу 
последствий, многие из которых отнюдь не безобидные. 
Поэтому автомобилисты заботятся о смене шин, коммунальщики 
заканчивают утепление домов, мамы плотнее укутывают своих малышей…

Всякий раз, задумываясь о том, что мы не сделали раньше  как 
это повлияло на наше сегодняшнее положение дел, мы упрекаем 
себя в житейской глупости и стараемся не повторять пройденные 
ошибки. Так, может, стоит позаботиться и о своем здоровье за-
благовременно? Белорусский народный страховой пенсионный 
фонд уже почти 20 лет защищает спокойствие своих клиентов. 
И готов предложить вам гарантии финансового благополучия на 
все случаи жизни! 

Берегите себя.

ДОПОЛНИТЕЛЬНУЮ ИНФОРМАЦИЮ О ФОНДЕ МОЖНО 
УЗНАТЬ НА САЙТЕ WWW.FOND.BY

Заключить договор страхования вы можете в любом филиале 
Белорусского народного страхового пенсионного фонда.

Филиал Белорусского народного страхового пенсионного 
фонда в вашем городе, куда вы можете позвонить и получить 
консультацию:
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ГАИ СООБЩАЕТ

101 ИнфОрмИруЕТ
ВнИмАнИЕ! рОЗЫСК

ОВД Администрации Московского района 
г. Бреста разыскивается СИДОРЧИК Дмитрий 
Федорович, 28.10.1986 г. р., уроженец РБ, 
г. Бреста, проживал: г. Брест, ул. Луцкая, д. 40, 
кв. 29, который совершил преступление по ч. 2 
ст. 205 УК РБ (Кража, совершенная группой лиц) 
и скрылся от суда.
Просим граждан, которым что-либо известно о 
местонахождении разыскиваемого, сообщить в Московский 
РОВД г. Бреста по телефонам: 47-92-58, 47-91-32, 47-90-50 (дежур-
ная часть), 757-58-15 или 102.
Конфиденциальность сообщения гарантируется.

Трагедия произошла 29 августа 
в Столинском районе. 

19-летняя женщина хотела народным 
способом вылечить свою трехмесячную 
дочь от глистов, которые, как она считала, 
есть у младенца. Для этого в смесь для 
кормления она добавила около 40 г водки 
и дала ее малышке. Через несколько часов, 
собравшись снова покормить ребенка, 
мать обнаружила, что он не дышит. 

«Судебно-медицинская экспертиза 
установила, что причиной смерти малышки 
стало отравление этиловым спиртом. В 
ее крови было обнаружено 4,3 промилле 
алкоголя», – рассказала «БГ» старший 

Первая «алкогольная» тра-
гедия разыгралась в д. Озерни-
ца Лунинецкого района. Здесь 
в гражданском браке жили 
46-летний мужчина и 35-летняя 
женщина. 7 июля 2010 года 
супруги пошли в гости, где рас-
пивали спиртное. Там они по-
ссорились, и мужчина в пьяном 
угаре стал избивать свою жену. 
Сначала в доме, а затем – во 
дворе. От его ударов женщина 
падала, поднималась и снова 
получала очередной удар. От 
последнего она уже не встала.

«От полученных травм жен-
щина скончалась на месте. 
Судебно-медицинская экспер-
тиза установила, что ей было 
нанесено более 10 ударов», – 

Пьяные разборки уносят жизни 

рассказала «БГ» старший по-
мощник прокурора по Брест-
ской области Ольга Дмитрук. 

За умышленное причинение 
тяжких телесных поврежде-
ний суд Лунинецкого района 
признал мужчину виновным по 
ч. 3 ст. 147 УК РБ и назначил 
ему наказание в виде лишения 
свободы на 9 лет в колонии 
строгого режима.

Второй не менее жуткий слу-
чай произошел в семье, прожи-
вавшей в д. Дубой Столинского 
района. 40-летний мужчина 
31 мая 2010 года также во вре-
мя ссоры нанес своей жене 
не менее 5 ударов в область 
головы. После этого 33-летняя 
женщина постоянно жалова-

лась на непрекращающиеся 
головные боли.

«Вечером 20 июня она легла 
спать и уже не проснулась. Ее 
тело на следующий день утром 
обнаружил муж, когда зашел к 
ней в комнату. Причиной смер-
ти женщины стала закрытая 
черепно-мозговая травма», – 
пояснила О.Дмитрук.

Сколько беды приносит водка, известно всем. 
Как известно и то, что пьянство – причина 
многих тяжких и особо тяжких преступлений. 
Яркими примерами тому являются 
два приговора, которые вступили в силу 
23 ноября текущего года.

Суд Столинского района 
приговорил мужа-убийцу к 
9 годам и 6 месяцам лишения 
свободы с отбыванием на-
казания в колонии строгого 
режима.

23 ноября текущего года при-
говоры в отношении этих муж-
чин вступили в законную силу. 
Оба осужденных направлены 
на принудительное лечение от 
алкоголизма. 

«Статистика такова, что за 
10 месяцев 2010 года в области 
зарегистрировано 24 факта при-
чинения тяжких телесных по-
вреждений, повлекших смерть 
потерпевших. К сожалению, 
значительная часть этих пре-
ступлений произошла в семьях 
в результате ссор и конфлик-
тов между близкими людьми, 
как правило, злоупотребля-
ющими алкоголем», – дополнила 
О.Дмитрук.

надежда КуКСА

Распространение порнографии – дело уголовно 
наказуемое. И наверняка 32-летний житель 
Бреста знал об этом. Но все равно 
стал заниматься ее распространением, 
и даже больше – торговать.

Начиная с марта по сентябрь 2005 года мужчина размещал в 
Интернете объявления о продаже фотографий и видеороликов 
порнографического характера с участием малолетних. На товар 
нашлось четыре покупателя. Кстати, все они минчане. В зависи-
мости от количества порноматериалов жители столицы платили 
от 5 до 15 долларов, закупая от 2 до 10 дисков с «клубничкой».

«Дальше начатый им порнобизнес не пошел. Пятую, контроль-
ную, закупку сделали сотрудники милиции, которые к этому време-
ни вычислили дилера. 21 сентября 2005 года в отношении торговца 
порнографией было возбуждено уголовное дело», – поделился с 
корреспондентом «БГ» помощник прокурора Московского района 
Бреста Эдуард Пашкевич. 

Однако тогда дело до суда не дошло: распространитель порно 
спешно покинул пределы Беларуси. От правосудия мужчина 
скрылся в России. Но долго погулять на свободе ему не удалось. 
В России нашего земляка осудили за другое преступление. А в 
первый же день после отбытия срока его экстрадировали в Брест 

Попался на распространении порнографии 

и поместили в изолятор временного содержания. Как говорится, 
из огня да в полымя.

В итоге 16 ноября 2010 года за распространение порнографии 
суд Московского района города Бреста признал его виновным по 
ч. 2 ст. 343 УК РБ и приговорил к двум годам лишения свободы в 
исправительной колонии общего режима.

«В ходе судебного заседания мужчина пояснил, что хотел 
таким образом подзаработать, а порноматериалы находил в 
Интернете», – дополнил Э.Пашкевич. 

Приговор в законную силу пока не вступил и может быть 
обжалован.

надежда КуКСА

Мать осудили за убийство дочери
помощник прокурора Столинского района 
Алена Андрейковец. Она уточнила, что 
женщина замужем и у нее было двое 
детей. После случившейся трагедии 
остался один трехлетний ребенок.

За причинение смерти по неосторожно-
сти суд Столинского района признал мать 
виновной по ч. 1 ст. 144 УК РБ и приговорил 
ее к двум годам ограничения свободы без 
направления в исправительное учрежде-
ние открытого типа. 

«В суде молодая мать свою вину при-
знала, однако отказалась давать показа-
ния, аргументируя это тем, что ей тяжело 
вспоминать случившееся», – дополнила 
А.Андрейковец.

Приговор в законную силу еще не всту-
пил и может быть обжалован.

надежда КуКСА 

В любом городе о приближении новогодних праздников можно судить 
по звукам взрывающихся петард, ракетниц и летающим фейерверкам. Но 
радость новогодних торжеств могут омрачить различного рода печальные 
и трагичные случаи.

Так, в ожоговом отделении и отделении травматологии областной 
больницы ежегодно оказываются более десятка людей, которые стра-
дают от использования пиротехнических изделий.

В канун новогодних праздников в 2002 году ученик 4-го класса 
одной из школ Бреста при взрыве петарды на стадионе школы получил 
термические ожоги роговицы правого глаза и травматическую эрозию 
левого глаза. В этом же году при взрыве петарды в руках 20-летнего сту-
дента БрГТУ произошла травматическая ампутация фаланг трех пальцев 
левой кисти, получены ожоги роговицы и слизистой обоих глаз. В день 
празднования Нового 2003-го года при взрыве петарды получил рваную 

рану брови 14-летний подросток. В этот же день были травмированы от 
взрывов петард еще два ребенка.

Кроме травм, случались и пожары. Так, в 2003 году произошел пожар 
в частном жилом секторе. Ракетница, пробив стекло, попала в ново-
годнюю елку и подожгла ее. Жильцов дома спасли соседи. Накануне 
2004 года в результате попадания бытового фейерверка на балкон в 
одну из квартир многоэтажного жилого дома по ул. Суворова загорелись 
домашние вещи, находившиеся на балконе. 

Брестский городской отдел по ЧС напоминает:
При покупке пиротехнических изделий удостоверьтесь в наличии 

сертификата качества изготовителя (паспорта), а также наличии на 
изделии или упаковке инструкции по его применению и об опасности 
изделия на русском или белорусском языке.

Используйте пиротехнические изделия только по назначению и в 
строгом соответствии с инструкциями по их применению.

Сергей КОрнИЕЦ, 
старший инспектор Брестского городского отдела по ЧС

20 ноября в 22.45 на автодороге Ивацевичи – Слуцк вблизи 
д. Гончары Ляховичского района 16-летний житель д. Миничи, ученик 
11-го класса, не имея водительского удостоверения, управлял неза-
регистрированным скутером. При выезде на главную дорогу он не про-
пустил автомашину «Киа Сефия» под управлением 27-летнего жителя 
г. Ивацевичи и допустил столкновение. В результате ДТП ехавший на 
скутере в качестве пассажира 14-летний житель д. Гончары, ученик 
8-го класса, от полученных травм скончался на месте аварии.

22 ноября в 17.35 20-летний житель Бреста, управляя автомобилем 
марки «Ивеко», двигался по ул. Брестской в д. Черни Брестского района. 
Напротив дома №16 по ул. Брестской он совершил наезд на внезапно 
выбежавшего на проезжую часть из-за стоящего автотранспорта 
10-летнего жителя д. Черни. В результате аварии мальчик получил 
телесные повреждения и был доставлен на излечение в больницу.

наталия КАСЬЯнИК, 
инспектор ОАиП ГАИ уВД Брестского облисполкома

Автозапчасти на 105 
миллионов. Сотрудни-
ки Брестской таможни 
выявили крупную партию 
контрабандных автозап-
частей.

Внимание таможенников привлек контейнер, следо-
вавший в конце октября по железной дороге из Эстонии 
в Таджикистан. «Основанием для проверки послужили 
транзитные товарно-сопроводительные документы. В 
них были указаны недостоверные сведения о наимено-
вании, количестве и стоимости перевозимого товара», 
– рассказали «БГ» в пресс-группе Брестской таможни.

Профессиональное чутье таможенников не подвело. 
В ходе досмотра были обнаружены автозапчасти и при-
надлежности транспортных средств на сумму свыше 
105 млн рублей. Товар изъят до завершения проверки. 
Брестской таможней начат административный процесс 
по ст. «Незаконное перемещение товара через таможен-
ную границу Республики Беларусь» КоАП РБ.

Не поделили даму 
сердца? Спор двух муж-
чин разрешился при помо-
щи металлической трубы.

Вечером 29 октября два 
водителя одного из брест-
ских предприятий решили расслабиться после трудового 
дня. Однако в процессе «релакса» что-то пошло не так. 
Коллеги заспорили, а затем подрались. Точку в конфлик-
те поставила металлическая труба, которой 53-летний 
брестчанин огрел своего 37-летнего собутыльника.

С ушибом головного мозга, кровоизлиянием и пере-
ломом затылочной и височной костей пострадавшего 
госпитализировали. По факту возбуждено уголовное 
дело по ст. «Умышленное причинение тяжкого телес-
ного повреждения» УК РБ. 23 ноября правоохранители 
задержали обидчика потерпевшего. Со слов подо-
зреваемого, причиной внезапной агрессии к коллеге 
послужила… ревность.
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– Традиционный в юбилей 
вопрос: а помните, с чего все 
начиналось?

– Вообще год основания ме-
дицинского центра «ЛОДЭ»  – 
1992-й. В течение первых 8  лет 
центр развивался в Минске 
и изначально позициониро-
вал себя как профессорский 
лечебно-консультационный 
центр, куда приглашались на 
работу светила науки, которые 
консультировали пациентов. 
После 8 лет успешной работы 
перед учредителем «ЛОДЭ» 
кандидатом медицинских наук 
Владимиром Горбачевым стал 
вопрос об открытии филиалов 
в областных центрах. Филиал 
в Бресте был открыт первым 
из региональных филиалов. 
Этому предшествовала боль-
шая подготовительная работа. 
У БЭМЗа были взяты в аренду 
площади, проведен их капи-
тальный ремонт. Поначалу наш 
центр располагался только на 
первом этаже. Это были 4 вра-
чебных кабинета: 2 стоматоло-
гических, 1 гинекологический, 
1 УЗИ-кабинет. Первого паци-
ента брестский центр «ЛОДЭ» 
принял 10 лет назад – 23 ноября 
2000 г. Это была пациентка, об-
ратившаяся на прием к врачу-
стоматологу.

В 2006 г. появился 2-й 
филиал в центре города по 
ул. Гоголя,  54, куда удобнее 
было добираться жителям 
нашей области. В 2007-м вве-
ден в эксплуатацию второй 
этаж медицинского центра по 
ул. Пионерской. Сегодня ме-
дицинский центр «ЛОДЭ» в 
Бресте – это 12 кабинетов вра-
чей, 2 рентген-кабинета, свои 
клинико-диагностическая и зу-
ботехническая лаборатории.

Формула успеха «ЛОДЭ» 
В ноябре хорошо известный брестчанам 
филиал медицинского центра «ЛОДЭ» 
в Бресте отметил юбилей – 10 лет на рынке 
медицинских услуг. Можно было бы отметить 
эту дату широко, с воздушными шарами, 
призами, громкими акциями. Но руководство 
и коллектив решили, что подобное неуместно, 
ведь здоровье людей - это слишком серьезно, 
индивидуально и бесценно. И продолжали 
работать в обычном режиме. 
О прошлом, настоящем и будущем филиала 
ООО «ЛОДЭ» в Бресте «БГ» рассказал 
заместитель директора по лечебной работе 
Василий Пансевич. 

–  Каким Вы видите «ЛОДЭ» 
завтра? 

– Надо сказать, что уже ве-
дутся проектировочные ра-
боты по созданию отделения 
хирургии «одного дня». Там 
планируется разместить две 
операционные, две послеопе-
рационные палаты дневного 
пребывания пациентов. Также 
в планах расширение лечебно-
диагностического и стоматоло-
гических отделений. Помимо 
этого, ориентировочно с 2013 г. 
мы планируем начать освоение 
цокольного этажа и сделать 
там оздоровительный центр 
«ЛОДЭ» с фитнес-клубом, 
услугами SPA-салона, фитоба-
ром и сауной. 

– А по каким направлени-
ям сегодня работают спе-
циалисты вашего центра? 

– Сегодня насчитывается 
18 направлений, по которым 
оказываются медицинские 
услуги. К ним относятся: аллер-
гология, вакцинация, гинеколо-
гия, рентген-диагностика, УЗИ, 
кардиология, неврология, мам-
мология, ортопедия и травма-
тология, оториноларингология, 
терапия, педиатрия, прокто-
логия, стоматология, терапия, 
урология, андрология, эндо-
кринология. С 2008 г. в центре 
«ЛОДЭ» работает собственная 
клинико-диагностическая ла-
боратория. 

– Из этих 18 направлений 
какие самые востребован-
ные? 

– Их несколько. Это, конечно 
же, наш «бриллиант» – гинеко-
логия, УЗИ-диагностика, стома-
тология, урология и ЛОР. Одним 
словом, востребовано то, с чего 
начинали. Эти направления за-
нимают лидирующие позиции. 

– На Ваш взгляд, какое из 
направлений самое перспек-
тивное? 

– Наиболее перспективным 
мы считаем педиатрию, так 
как для малыша очень важно 
иметь своего надежного док-
тора, который сможет не только 
следить за его развитием и 
ростом, но и в случае необхо-
димости вовремя помочь ему 
в трудную минуту. И второе 
направление – создание отде-
ления хирургии «одного дня». 
Это следующий шаг в развитии 
коммерческой медицины в Бе-
ларуси. В Минске уже есть не-
сколько подобных клиник. 

– Сколько сегодня в брест-
ском филиале «ЛОДЭ» рабо-
тает специалистов? 

– У нас работает 82 со-
трудника, из них 40 врачей. 
Есть постоянные, есть те, кто 
совмещает работу у нас и в 
других медицинских учреж-
дениях. Среди сотрудников 
«ЛОДЭ» есть кандидат меди-
цинских наук. А кандидатов 
медицинских наук в Бресте 
работает крайне мало. 

– Медицина идет вперед, 
техника совершенствуется. 
Что делается для того, что-
бы врачи, работающие у вас, 
повышали свою квалифи-
кацию? 

– Тщательный отбор со-
трудников происходит еще на 
стадии найма на работу. Если 
сотрудник не хочет учиться, 
совершенствоваться, чтобы не 
делал менеджер, он его вряд 
ли сможет заставить. А если на 
стадии отбора мы видим, что 
человек перспективный, может 
и хочет работать и учиться, 
то с такими сотрудниками нет 
проблем. И мы всегда идем им 
навстречу и способствуем их 
обучению. Например, в этом 
году трое наших врачей были 
на стажировке в Польше.

– Хорошие специалисты  – 
это, конечно, очень важно. 
Но и современное медицин-
ское оборудование играет 
значительную роль. Чем мо-
жете похвастаться? Есть ли 
у вас что-то такое, чего нет в 
государственных поликли-
никах?

– Сегодня государственные 
медучреждения очень хоро-
шо оснащены. А что касается 
того, что важнее – специалист 
или оборудование, я бы по-
ставил специалиста на первое 
место: без него даже самый 
навороченный аппарат будет 
бесполезен. У нас в «ЛОДЭ» 
хорошее американское стома-
тологическое оборудование, 

ортопантомограф. Все каби-
неты гинекологов и уролога 
оборудованы УЗИ-аппаратами, 
в том числе и трехмерным, 
видеокольпоскопом, радио-
волновым хирургическим обо-
рудованием (США, Германия). 
Это позволяет пациенту сразу 
получить полное обследова-
ние, а такая возможность при-
влекает нашего клиента. Мы 
стараемся экономить время 
наших посетителей. 

– Ваше мнение о конкурен-
ции. Есть ли она сегодня в 
Бресте, нужна ли она? 

– Конкуренция действитель-
но присутствует. Она чувству-
ется и среди коммерческих 
учреждений, и среди государ-
ственных, так как они тоже ока-
зывают платные медицинские 
услуги. И, конечно же, здоро-
вая конкуренция нужна. Бренд 
«ЛОДЭ» благодаря правильно-
му подходу к найму сотрудни-
ков, правильному маркетингу 
хорошо себя зарекомендовал 
перед населением Брестской 
области и достойно выдержи-
вает конкуренцию. Мы это це-
ним и гордимся этим. Недавно 
мы провели анализ эффектив-
ности рекламы. Оказалось, 
что 70% обратившихся к нам 
людей приходят по рекоменда-
ции наших же пациентов. Это 
самая ценная реклама. Наши 
клиенты – самый ценный по-
тенциал компании «ЛОДЭ». 

Что еще касается конкурен-
ции… Сейчас просматривает-
ся такая тенденция, что рынок 
коммерческих медицинских 
услуг в Беларуси уже настолько 
развит, что становится интерес-
ным для западного инвестора. 
В Беларусь уже приходят за-
падные компании из Бельгии, 
Германии, Чехии. Они работают 
в Минске и открывают свои фи-
лиалы в регионах. Это крупные 
европейские бренды, и они за-
дадут очень высокую планку 
уровня оказания медицинских 
услуг в Беларуси. Поэтому, что-
бы удержаться на рынке, мы 
должны будем соответствовать 
этому уровню. А население 
нашей страны от этого только 
выиграет, потому что благодаря 
конкуренции уровень оказания 
медицинских услуг, несомнен-
но, будет только повышаться и 
совершенствоваться. 

– А чего «ЛОДЭ» хотелось 
бы еще, о чем мечтаете?

– Хотелось бы освоить ме-
дицинскую логистику: орга-
низовывать прием пациента 
так, чтобы при оптимальном 
количестве оказанных услуг 
он тратил как можно меньше 
времени на посещение на-
шего центра. А результаты 
анализов или результаты диа-
гностических обследований 
получал по Интернету. Для 
этого нужно мощное програм-
мное обеспечение и обучение 
сотрудников именно логисти-
ке медицинских услуг. Если 
сравнить уровень оказания 
услуг, знания наших врачей, 
качество оборудования, то мы 
не хуже европейских клиник. 
Но если сравнивать сервисные 
услуги, то нам еще многому при-
дется научиться в этой части. 
Об этом мечтается. Еще одна 
мечта, которая близится к во-
площению, – открытие отделе-
ния хирургии «одного дня». 

– Какие операции будут 
делать в этом отделении? 

– Это современные мало-
инвазивные методы хирурги-
ческого лечения и диагности-
ки, не требующие длительного 
пребывания больного в мед-
учреждении. Такие операции 
сейчас разработаны для всех 
медицинских специальностей. 
Наши пациенты дорожат своим 
временем, и мы должны предо-
ставить им такую возможность, 
максимально быстро и каче-
ственно решив их проблемы.

– Вопрос, который, думаю, 
интересует многих: что озна-
чает слово «ЛОДЭ»? Это аб-
бревиатура или?.. 

– Наш учредитель Владимир 
Горбачев, когда ему задают этот 
вопрос, отвечает, что «ЛОДЭ» – 
это лечебно-оздоровительная 
деятельность энтузиастов. На 
самом деле Лодэ – это фамилия 
его бабушки. 

– Василий Николаевич, а в 
чем, на Ваш взгляд, формула 
успеха «ЛОДЭ»?

– Профессионализм врачей 
и хороший сервис – это и есть 
формула успеха «ЛОДЭ». 

Беседовала 
Елена Малявская

Филиал ОАО «ЛОДЭ» в г.  Бресте.   
Лиц.  №02040/0571149 МЗ РБ 9.10.09 до  

21.11.10  г.  УНП 200725395
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У Беларусі працягвае зніжацца 
продаж гарэлкі

Рэалізацыя гарэлкі ў Беларусі ў студзені – кастрычніку 
2010 года знізілася на 1,6% у параўнанні з аналагічным 
леташнім перыядам.

Як паведамляе БелаПАН, паводле звестак Белстата, 
продаж гарэлкі склаў 9 млн 144,7 тыс. дал, а яе частка 
ў агульным аб’ёме спажывання алкаголю – 43,2% (у 
студзені  – кастрычніку 2009 г. – 46,3%). Скарачэнне 
рэалізацыі гарэлкі адзначаецца з кастрычніка мінулага 
года.

Доля рэалізацыі алкагольнай прадукцыі ў агульным 
аб’ёме рознічнага тавараабароту з пачатку 2010 года скла-
ла 12%. На спажывецкім рынку рэалізавана алкагольных 
напояў і піва на 4 трлн 967,6 млрд рублёў.

Піва за 9 месяцаў года прададзена 28 млн 752,7 тыс. дал, 
што на 22,7% больш, чым за такі ж леташні перыяд.

Л і кё ра - га р э л а ч н ы х  в ы ра б аў  р э а л і з а в а н а 
1 млн 390,9  тыс. дал (на 30,9% больш), вінаградных 
він  – 2 млн 398 тыс. дал (на 17,8% больш), пладовых він  – 
14 млн 731,3 тыс. дал (на 4,5% больш). Пладовыя віны 
занялі 31,3% у аб’ёме продажу алкагольнай прадукцыі (у 
студзені – кастрычніку 2009 г. – 31,6%).

Каньяку і брэндзі прададзена 220,2 тыс. дал (на 24,6% 
больш), ігрыстых він і шампанскага – 914,5 тыс. дал (на 
8,6% больш), слабаалкагольных напояў – 1 млн 109,1 тыс. 
дал (на 6% менш).

1 328,2 тыс. рублей
составляла в октябре номинальная начисленная сред-
немесячная заработная плата. Это на 23 тыс. рублей 
(1,8%) больше, чем в сентябре, сообщает Национальный 
статистический комитет.

Наибольший уровень зарплаты в октябре был в Минске  – 
1 704,9 тыс. рублей, наименьший – в Витебской области 
(1 186,9 тыс. рублей).

Реальная заработная плата (рассчитанная с учетом рос-
та потребительских цен на товары и услуги) увеличилась в 
октябре 2010 г. по сравнению с сентябрем 2010 г. на 0,7%.

На промышленных предприятиях средняя заработная 
плата в октябре составила 1 490,2 тыс. рублей, в строитель-
ных организациях – 1 821 тыс., в организациях транспорта  – 
1 610,3 тыс., сельского хозяйства – 872,1 тыс., торговли и 
общественного питания – 1 138,2 тыс., здравоохранения  – 
1 015,3 тыс., в том числе врачей – 1 736,6  тыс., среднего 
медицинского персонала – 962,4 тыс.; в учреждениях 
образования – 944,3 тыс. рублей, в том числе учителей  – 
1 122,9 тыс., профессорско-преподавательского состава  – 
1 784,2 тыс. рублей.

Экс-президент Киргизии обвинен 
в соучастии в массовых убийствах

Экс-президент Киргизии Курманбек Бакиев обвиняется 
в должностных преступлениях и соучастии в массовых 
убийствах. Об этом, как передает РИА «Новости», заявил 
23 ноября представитель гособвинения на проходящем 
в Бишкеке судебном процессе по массовому расстрелу 
митингующих во время госпереворота в апреле.

Обвиняемыми по делу проходят 28 человек. Шестеро, в 
том числе экс-президент Бакиев, находятся за пределами 
страны и обвинены заочно. Согласно материалам дела, 
Бакиев обвиняется в том, что вместе со своими приближен-
ными и родственниками, назначенными на высокие посты 
в государстве с целью узурпации власти, отдал приказ о 
расстреле митингующих на центральной площади Бишке-
ка у здания правительства представителей оппозиции в 
апреле 2010 года. В результате чего погибли 77 человек, 
из них двое несовершеннолетних.

Организатором массовых убийств митингующих, по 
версии следствия, был младший брат экс-президента 
Жаныбек Бакиев, который возглавлял Службу госохраны 
страны (СГО).

Нюрнбергский процесс. 
65 лет спустя

В Нюрнберге в историческом здании Дворца юстиции 
22 ноября открылся музей Нюрнбергского процесса – 
65 лет спустя после начала международного трибунала 
над нацистскими преступниками. Экспозиция открыта на 
постоянной основе. В ней представлены видео- и аудиоза-
писи, материалы по истории, информация о действующих 
лицах процесса, биографии 24 обвиняемых, фотографии 
и прочие документы.

страна и мир

Доходы и имущество кандидатов 
в президенты Беларуси
Центризбирком опубликовал информацию о доходах кандидатов и членов их семей за 2009 год, 
а также сведения об имеющемся в их собственности имуществе.

Денежные доходы кандидатов 
в президенты за 2009 год

Доходы зампредседателя партии БНФ Григория Костусева 
составили 206 400 российских рублей, его жены Ларисы – 1 млн 
889 тыс. 500 белорусских рублей. Во владении Костусева находится 
жилой дом в деревне Техтин Белыничского района Могилевской 
области общей площадью 67,1 кв. м, у его жены – две квартиры в 
Могилеве общей площадью 52 и 31 кв. м. В совместной собствен-
ности супругов находится гараж и легковой автомобиль «Лянча 
Зета» 1997 года выпуска. Костусев и его супруга также владеют 
58 и 87 чеками «Имущество» соответственно. 

Действующий президент Александр Лукашенко задеклари-
ровал доходы в размере 94 млн 539 тыс. 101 рубля. Недвижимого 
имущества и ценных бумаг в его владении нет. Доходы жены Галины 
Лукашенко составили 15 млн 999 тыс. 516 рублей. В ее владении 
находится жилой дом в Шклове общей площадью 174 кв. м и поло-
вина доли в праве собственности на жилой дом в деревне Большой 
Межник Шкловского района общей площадью 53,8 кв. м. Кроме 
того, она владеет 56 акциями ОАО «Маслодельный завод».

Доход руководителя союза «За модернизацию» Алеся Миха-
левича составил 75 млн 392 тыс. 700 рублей, его жены Миланы  – 
8 млн 328 тыс. 104 рубля. В совместной собственности супругов 
находится половина доли в квартире в Минске общей площадью 
42,8 кв. м, легковой автомобиль «Шкода Фелиция Комби» 2000 года, 
а также 100% уставного фонда ЧУП по оказанию услуг «Агентство 
переводов и юридических услуг Михалевича». Кроме того, жена 
кандидата в президенты владеет квартирой в Минске общей 
площадью 37,1 кв. м и одной четвертой доли в квартире общей 
площадью 42,8 кв. м.

Лидер гражданской кампании «Говори правду!» Владимир 
Некляев задекларировал 22 млн 676 тыс. 977 рублей и 250 евро, 
его жена Ольга в 2009 году доходов не имела. В их совместной 
собственности находится квартира в Минске общей площадью 
98,6 кв. м, его жена владеет столичной квартирой общей пло-
щадью 48,4 кв. м. В собственности супругов находится легковой 
автомобиль «Фиат Браво» 1997 года выпуска. Некляев также 
владеет 138 простыми акциями ОАО «Приорбанк», 74 при-
вилегированными акциями ОАО «Белорусский банк развития 
и реконструкции «Белинвестбанк» и 20 простыми акциями 
ОАО «Паритетбанк».

Зампредседателя Объединенной гражданской партии Ярос-
лав Романчук задекларировал доход в размере 6 млн 930 тыс. 
765 рублей, квартиру в Минске общей площадью 60,8 кв. м и 
3 280 простых именных акций ОАО «Приорбанк».

Доход сопредседателя оргкомитета по созданию партии 
«Белорусская христианская демократия» Виталия Рымашев-
ского в 2009 году составил 14 млн 353 тыс. рублей, его жены 
Настасьи  — 7 млн 216 тыс. 560 рублей. В общей собственности 
супругов находится одна вторая доли в праве собственности на 
жилой дом в Заславле (Минская область) площадью 11,2 кв. м и 
легковой автомобиль «Мицубиси Спейс Вагон» 1998 года выпуска. 
Настасья Рымашевская также владеет квартирой в Минске 
общей площадью 33,2 кв. м.

Лидер кампании «Европейская Беларусь» Андрей Санников 
доходов в 2009 году не имел. Его жена Ирина Халип заработала 
573 тыс. 50 российских рублей. В собственности кандидата в пре-
зиденты находится жилой дом в деревне Мажница Борисовского 
района Минской области общей площадью 67,2 кв. м, квартира в 
Минске общей площадью 44,3 кв. м, гараж в Минске, автомобиль 
«Опель Вектра» 1996 года выпуска и 72 чека «Имущество». Его 
жена владеет квартирой в Минске общей площадью 107,9 кв. м. 
В совместной собственности супругов находится легковой авто-
мобиль «Тойота Камри» 2005 года выпуска.

Лидер оргкомитета по созданию Белорусской социал-
демократической партии (Народная Грамада) Николай Статке-
вич задекларировал доход в размере 8 млн 199 тыс. 960 рублей 
и 71 чек «Имущество».

Экономист Виктор Терещенко и его жена Наталья доходов в 
2009 году не имели. Кандидат в президенты владеет квартирой 
в Минске общей площадью 80,3 кв. м, 75 чеками «Имущество» и 
340 чеками «Жилье», а также долями в уставных фондах органи-
заций из Чехии и Польши. У Натальи Терещенко значатся дом и 
земельный участок в 0,25 га в деревне Устье Браславского района 
Витебской области общей площадью 96,7 кв. м, а также 42,6% доли 
в уставном фонде Белорусско-американского совместного пред-
приятия ООО «Этик». В совместной собственности супругов есть 
легковой автомобиль «Додж Караван» 2008 года выпуска.

Директор ОДО «Тривиум» Дмитрий Усс в 2009 году получил до-
ход в размере 38 млн 741 тыс. 546 рублей, его жена Евгения – 5 млн 
789 тыс. 845 рублей. Кандидат в президенты владеет жилыми 
домами в Минске общей площадью 368,7 и 467,6 кв. м, семью 
восьмыми доли собственности в праве на жилой дом общей пло-
щадью 47,9 кв. м в деревне Симоны Мядельского района Минской 
области, квартирой в Минске общей площадью 89,2 кв. м, двумя 
земельными участками в Минске по 0,06 га. Также в собственности 
Усса имеется легковой автомобиль «Тойота Королла» 2007 года 
выпуска и 76% доли в уставном фонде ОДО «Тривиум».

Служба информации «БГ»
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Тех н о л о г и 
ЛВЗ «Белал-
ко» уверены, 

что в производстве напитков 
их завода важна любая де-
таль. Например, настроение 
людей в цеху. Поэтому для 
улучшения качества продук-
ции идут на эксперименты: 
в купажном отделении для 
создания благоприятной ат-
мосферы проигрывают музы-
кальные композиции.

Музыка 
в подмогу

1,5 млн декалит-
ров – таков еже-

годный объем производства 
«Белалко». 1 дал = 10 литров. 
Дал – основная единица из-
мерения в ликеро-водочной 
промышленности.

Более 

Осенью 2010 года после основа-
тельной реконструкции вновь за-
работали все цеха Ивацевичского 
спиртзавода, структурного подраз-
деления «Белалко». И сразу же еже-
месячные объемы производства рек-
тификованного спирта увеличились 
втрое по сравнению с показателями 
2008  года  – до 2 100 тыс. дал еже-
дневно. Но и это еще не предел: 
производственные мощности нового 
оборудования рассчитаны  на выра-
ботку 3 тыс. дал в сутки.

Теперь «белалковцы» полностью 
обеспечивают себя высококаче-
ственным спиртом. Соответственно, 
специалисты предприятия получили 
возможность тщательно отслеживать 
процесс производства от А до Я: с  мо-
мента поставки зерна до упаковки 
напитка.

Мы спросили у генерального ди-
ректора ЛВЗ «Белалко» Александ-
ра РОМАНОВСКОГО, почему пред-
приятие решилось на проведение 
масштабной модернизации, причем 
за собственные средства?

– Естественно, мы хотим макси-
мально контролировать все этапы. 
Ведь 70% качества конечного про-
дукта – это качество спирта. Чтобы 
избавиться от незапланированной 
«горечи», нам нужно использовать 
сырье чистое, без примесей, с опреде-
ленным сочетанием микроэлементов. 
Кто, как не мы сами, может лучше за 
этим проследить? Мы, кстати, воду 
берем из собственной скважины и 
остальные ингредиенты выбираем 
только натуральные.

Качество превыше всего!
Знаменитый брестский завод «Белалко» 
взял под контроль весь процесс производства 
собственной ликеро-водочной продукции. Качество 
напитков от этого, несомненно, выиграло!

Производство собственных спир-
тов означает для нас также опреде-
ленную независимость, например, 
от изменений рыночной цены на этот 
продукт. Мы реконструировали Брод-
ницкий крахмальный завод и спирт-
завод в Ивацевичах с внедрением 
ресурсосберегающих технологий, 
сделали основные процессы непре-
рывными. 

Все вышеперечисленные факторы 
играют немаловажную роль в усло-
виях новой конкурентной среды, в 
которой мы поднимаемся на верхние 
позиции благодаря заботе о высоком 
качестве своих напитков. 

– Верхние позиции – это какое мес-
то в республиканском рейтинге?

– Ну по объемам мы пока не можем 
обойти минчан, но по качеству в Бела-
руси мы видим себя в лидерах.

Мы хотим быть лучшими прежде 
всего для местного потребителя. Ведь 
жители Брестчины – наши основные 
покупатели. Но они также и самые 
строгие судьи для нашего алкого-
ля: первыми сообщат, если что-то 
не так, уж поверьте. Помогают нам 
контактировать с потребителями и 
изучать спрос наши магазины (кста-
ти, их у нас  8, в том числе в Минске, 

Кобрине, Щучине). И мы стараемся 
держать достигнутую ранее планку, 
соответствовать ожиданиям наших 
постоянных клиентов и, конечно же, 
приятно удивлять: новинками, оформ-
лением, ценами. Для этого мы вкла-
дываем деньги в переоборудование, 
в обучение персонала, в участие в 
выставках. Ведь нужно постоянно дер-
жать руку на пульсе событий нашей 
индустрии, сравнивать, перенимать 
передовой опыт.

– Медальный улов на республи-
канских и зарубежных выставках 
не редкость для «Белалко». Чем 
особенно гордитесь?

– Наши усилия не остаются не-
замеченными. Например, в августе 
мы привезли две золотые медали и 
серебро с международного конкур-
са «Ялта. Золотой грифон–2010». В 
сентябре из Сочи, куда на междуна-
родную выставку напитков «Вино-
водка 2010» прибыли 110 компаний 
из России, Чехии, Беларуси, Украины, 
Абхазии, мы также вернулись с на-
градами: Гран-при в двух номинациях 
и золотом у трех наших продуктов. 

Но самым значимым признанием 
для нас стала оценка центральной 
дегустационной комиссии при научно-
практическом центре Национальной 
академии наук Беларуси: эксперты 
присудили ивацевичскому спирту 2-е 
место среди 17 отобранных по стране 
образцов.

– На внутреннем рынке ваша ре-
путация сложилась. А чем привле-
каете иностранных партнеров?

– Мы плотно работаем над уве-
личением экспорта и расширением 
географии поставок. В моем каби-
нете висит карта мира, на которой 
флажками отмечено, где за границей 

можно купить нашу продукцию: в 
России, Германии, Грузии, странах 
Прибалтики, Польше, Туркмениста-
не, Китае, Новой Зеландии – всего 
около 20 стран. В этом году мы 
добавили сюда Казахстан и Азер-
байджан. 

Для того чтобы удовлетворить за-
просы различных потребительских 
групп, мы выпускаем около 70 наиме-
нований нашей продукции в разных 
исполнениях. Фирменной упаковке 
мы уделяем особое внимание: это 
и керамическая посуда различных 
форм, например, в виде березовых 
поленьев, и хрустальные бутылки, 
и бутылки в форме оружия, и наша 
новинка – голографические этикетки 
с изменяющимся рисунком. Тут мы 
даем простор дизайнерской мысли, 
учитываем как мировые тенденции 
в этой области, так и мнение сотруд-
ников завода. Специальный ящик 
для предложений вывесили. Поэтому 
наш продукт не стыдно поставить на 
праздничный стол или привезти в 
качестве сувенира из Беларуси.

Анна ПАВЛОВА

На правах рекламы. РПУП «Брестский ликеро-водочный завод 
«Белалко». УНП 200020127. Лиц. №04100/0040961 выдана Госу-
дарственным комитетом по стандартизации РБ до 26.04.2014

ЧРЕЗМЕРНОЕ УПОТРЕБЛЕНИЕ АЛКОГОЛЯ ВРЕДИТ ЗДОРОВЬЮ

– По национальности Вы поляк. 
Не помешает ли польское само-
сознание исполнять обязанности 
президента Беларуси?

– Я родился в городском поселке 
недалеко от границы с Польшей. Мои 
мама и папа идентифицируют себя как 
поляки. Я живу постоянно в Белару-
си, и для меня она всегда была моей 
страной. Для меня весь этот набор на-
циональностей, народностей, языков, 
которые есть в нашей Беларуси, и со-
ставляет наше белорусское наследие. 
Я, безусловно, патриот Беларуси и 
говорю на пяти языках, а, когда мне 
задают вопрос на белорусском языке,  
я отвечаю по-белорусски. 

– Вы предлагаете большинству 
бюджетных работников установить 
зарплату в 1,5 миллиона. А как быть 
тем специалистам, у которых оклад 
давно перевалил за эту сумму?

– В моей программе нет такого 
понятия, как одна зарплата для всех 
чиновников. Конечно, если человек 

 «Людей надо поощрять, чтобы они 
занимались предпринимательством, а не сажать их в тюрьму» 

предоставляет уникальные услуги в 
сфере управления, железной дороги 
или других сферах, ему нужно платить 
больше. Уравниловки быть не должно. 
Я говорю, что 1,5 миллиона  – это 
тот минимум, из которого нужно ис-
ходить. 

Сегодня чиновники выполняют, по 
самым общим подсчетам, около 6 ты-
сяч функций. Если бы мы сократили 
эту цифру до 600, тогда, я думаю, и 
спрашивать за выполнение одного 
задания проще, и человек, который 
выполняет одно здание, мог бы делать 
его гораздо лучше, чем когда у него 
этих заданий 30, 40 или 100. Поэтому, 
по моему мнению, нам нужна адми-
нистративная реформа. Нам нужно 
сформировать класс внепартийных 
госслужащих, которые бы служили 
нашей стране вне зависимости от 
того, кто сегодня президент и кто 
сегодня у власти.

Я также за то, чтобы каждый из 
нас через домашний компьютер мог 

посмотреть, сколько зарабатывает 
любой чиновник страны, какой бюд-
жет у его ведомства… и как распре-
деляются деньги на тендерах.

– Насколько оправдана экономи-
ческая целесообразность строитель-
ства таких объектов, как ледовые 
дворцы, гребные каналы, дворцы 
водных видов спорта и так далее?

– Людям, которые пользуются их 
услугами, особенно по льготам, такие 
сооружения действительно нравятся. 

И на развитии спортивной инфра-
структуры строительство таких объ-
ектов сказывается положительно. 

Однако есть и обратная сторона 
медали. Вот в Минске есть объект 
«Минск-Арена». Вы знаете, сколько 
из бюджета надо тратить денег на 
содержание зданий этого комплекса? 
Порядка 40 тысяч долларов в день. То 
есть мы строим объект, он хороший, 
красивый, блестящий, а потом поду-
майте о той цене, которую приходится 

платить, чтобы его содержать. Краси-
во, когда подобные объекты в стране 
есть, но мы каждый год должны будем 
выплачивать десятки миллионов дол-
ларов на их содержание. 

Есть еще один пример. Вот постро-
или в Беларуси национальную биб-
лиотеку, в которую вложили немалые 
средства. Скажите, пожалуйста, если 
мы хотим, чтобы у каждого школьника 
был доступ к мировой сокровищнице 
знаний, не проще ли сделать ему 
бесплатный широкополосный Ин-
тернет? И тогда, сидя у себя дома 
в Бресте, Жабинке, в деревне, где 
удобно, человек сможет свободно 
пользоваться Интернетом. Построи-
ли за большие средства красивую 
игрушку, при этом пользоваться ею 
могут максимум 10  тысяч минчан. 

Если вы хотите понтов, стройте 
шикарные дворцы, большие алмазы, 
если хотите функциональности, ез-
жайте в Швецию, посмотрите. Там все 
функционально. При этом у шведского 
правительства нет комплекса неполно-
ценности по поводу того, что у них нет 
самой большой в Европе библиотеки.

Продолжение на стр. 28

Станислав КОРШУНОВ,
фото автора

Ярослав Романчук:

Кандидат в президенты Ярослав Романчук 
во время своего визита в Брест 21 ноября встретился 
с предпринимателями, посетил рынки «Брестский ЦУМ» 
и «Центральный», а вечером ответил на многочисленные 
вопросы жителей и гостей города в ДК профсоюзов. 
«БГ» публикует ответы на некоторые из них.

Ярослав Романчук встретился с избирателями на ул. Советской
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Bigpicture.ru – новости в фотографиях. 
Ресурс будет полезен тем, кто не любит 
читать, но стремится узнавать новое и ин-
тересное. Сайт содержит фоторепортажи 
о необычных событиях, происходящих в 
разных уголках мира.

Formspring.me – сайт, предназначенный 
для того, чтобы задавать другим пользо-
вателям разные вопросы – можно глупые 
и риторические, а можно и серьезные – и 
получать на них ответы. Ресурс построен 
по принципу социальной сети.  

Citypicture.ru – фотоблог о городах и 
странах. Дает возможность не только по-
любоваться панорамами самых красивых 
городов мира и малоизвестных  поселений, 
но и подсмотреть за образом жизни их 
обывателей.

Самый сексуальный 
мужчина планеты
Журнал People признал 
канадского актера 

Райана Рейнолдса, известного российским 
зрителям по фильмам «Король вечеринок», 
«Люди Икс: Начало. Росомаха» 
и «Предложение», самым сексуальным 
мужчиной в мире.

Рейнолдс уже фигури-
ровал в списке самых сек-
суальных мужчин, состав-
ленном People, в 2007 году, 
однако тогда ему досталась 
лишь третья позиция (пер-
вое место было отдано Мэт-
ту Дэймону, а второе – Пат-
рику Демпси). В 2010 году 
канадец возглавил 25-й 
по счету рейтинг сексу-
альных знаменитостей от 
американского журнала, 
сообщает Lenta.ru.

Помимо Рейнолдса, в юбилейный список сексуальных 
мужчин также попали актеры Роберт Дауни-младший, 
Келлан Латс, Джон Хэмм, Мэттью Моррисон, а также 
Джон Бон Джови, Дрейк, Джесси Уильямс и другие. С 
полным списком можно ознакомиться в свежем выпуске 
издания People.

Мюзикл 
о «ВКонтакте»
Пьеса рассказывает 
о любви молодого человека 

и девушки, познакомившихся благодаря 
этому ресурсу. 

Спектакль под названием «Жертва Контакта, или Как 
поймать себя в Сети» сыграли в Национальном академи-
ческом украинском драматическом театре имени Марии 
Заньковецкой. В постановке были использованы совре-
менные технологии: на огромном экране, имитирующем 
компьютерный монитор, в течение пьесы пробегали 
строчки переписки молодых людей. Спектакль получился 
интерактивным: развязку зрители выбрали сами, проголо-
совав с помощью SMS, пишет Pravda.ru.

Строительство 
по-китайски
За сколько в вашем городе 
строители могут построить 

пятнадцатиэтажное здание? За год? За два? 
А вот в китайском городе Чанша строители 
умудрились соорудить высотку Ark Hotel 
меньше, чем за шесть суток.

Как пишет Novate.ru, каркас здания был собран всего 
за 46 часов, а остальные 90 часов ушли на внешнюю и 
внутреннюю отделку Ark Hotel. 

Конечно, ни о каком монолитном железобетоне тут речи 
не идет. Здание возведено полностью из сборных мате-
риалов, своеобразных строительных полуфабрикатов, 
заготовленных заранее. Но все равно скорость китайских 
строителей просто впечатляет! 

Вдобавок ко всему Ark Hotel рассчитан на земле-
трясение с магнитудой в 9 баллов по шкале Рихтера. 
Учитывая такие темпы сооружения зданий, пирамиду 
Хеопса китайцы  возвели бы за пару недель, а Кельнский 
собор – за полгода. 

Представляем список самых худ-
ших профессий в мире, по версии 
интернет-издания Yoki.ru.

Охрану Букингемского дворца 
считают самой невезучей во всей бри-
танской армии, и не зря. Даже высо-
копоставленные силовики признают, 
что эта работа «тягостная, изнури-
тельная, монотонная, непрестижная, 
чреватая сильными болезненными 
ощущениями». Среди населения рас-
пространен миф о том, что бифитеры 
(так называют охранников) катаются 
как сыр в масле.

Самые незавидные профессии

Минору  Янагида сказал, что для вы-
ступлений в парламенте ему нужно всего 
лишь помнить две фразы: «Я не могу 
комментировать отдельные случаи» и 
«Я действую в соответствии с законом и 
доказательствами». Разгневанные оп-
позиционные депутаты-консерваторы 
заметили, что за такие высказывания 
надо снимать с должности.

Уход Янагиды может осложнить 
принятие парламентом бюджета, по-
лагают аналитики.

Премьер-министр Японии Наото 
Кан сделал Янагиде строгий выговор 
за высказывания, с которыми министр 
выступил перед своими избирателями в 
префектуре Хиросима. Утром 22 ноября 
Янагида объявил о своей отставке на 
пресс-конференции в Токио.

Оппозиция считает высказывания  

Оппозиция шутку не оценила
Министр юстиции Японии Минору Янагида 
был вынужден уйти в отставку после 
неудачной шутки о легкости своей работы.

Конечно, все профессии нужны, все профессии важны, никто 
не спорит. Однако роду занятий некоторых не позавидуешь. 

Янагиды оскорблением парламента и готовит против 
него резолюцию, передает BBC.

Неудачные шутки и раньше ставили точку в карьере 
японских политиков, напоминает  издание. Не-

давно лишился своего поста министр по делам 
туризма, сказавший, что японцы не любят 
иностранцев.

Отставка Янагиды осложнит и без 
того трудную ситуацию для премьера. В 
обществе широко распространено недо-
вольство положением в экономике стра-
ны. Левоцентристское правительство 
теряет поддержку среди общественно-
сти, что осложняет реализацию очень 
важных мер финансового стимулиро-
вания японской экономики, для чего 

выделено средств на 65 млрд дол-
ларов.

Вдобавок правительство ока-
залось под огнем критики 

за свои действия во время 
недавних территориаль-
ных споров с Россией и 
Китаем.

На самом же деле эта служба скуч-
на и тяжела. Несколько часов в день 
солдаты проводят за чисткой и глаж-
кой своего обмундирования, а также 
полируют до блеска обувь. Перед каж-
дым выходом в караул они проходят 
несколько проверок «боеготовности» 
и при малейшем недочете получают 
разнос.

Еще одна жуткая работа – борец с 
малярией. Разносчик вируса комар 
Anopheles darlingi не летит на свет и 
не попадается в сетки-ловушки. Его 
можно приманить только собственной 
кровью, чем и занимаются несчаст-
ные ученые. Ранним вечером, когда 
малярийные комары просто роятся в 
воздухе, жертва науки усаживается 
в самой гуще насекомых и стоически 
терпит множественные укусы.

Как только комар усаживается на 
кожу человека, тот должен аккуратно 
поднести к нему специальную трубоч-
ку, другой конец которой находится у 
него во рту, и легонько втянуть в себя 
воздух вместе с комаром, а затем вы-
дуть насекомое в контейнер.

Ветеран этого труда Хелдж Зилер 
занимался свои делом дважды в 
неделю и за три часа ловил по пол-
тысячи комаров. В течение каждого 
сеанса он получал примерно три 
тысячи укусов. Естественно, и ма-
лярией он переболел.

Дегустатор кишечных газов. Эту 
профессию освоил гастроэнтеролог 
из Миннеаполиса Майкл Левитт, 
чтобы определить самый зловонный 
компонент. 16 участвующих в экс-
перименте добровольцев некоторое 
время питались бобами, после чего 
через трубочку пускали газы в специ-
альные контейнеры.

Было собрано около 100 образцов, 
каждый из которых впоследствии 
прошел «нюхательную» экспертизу. 
Потом пробы, признанные наиболее 
зловонными, подвергли химическо-
му анализу и выяснили, что тако-
выми их делает сульфид водорода. 
Остается только догадываться, зачем 
ученым понадобились  эти сведения, 
но задача оказалась не из приятных.

Погонщик обезьян. В парке са-
фари есть такая почетно-позорная 
должность, занимает которую обяза-
тельно мужчина. Такова уж сущность 
обезьян, что они  просто обожают 
кататься на машинах. Животные 
забираются на крыши автомобилей 
и наслаждаются поездкой. А погон-
щик, вооруженный длинной палкой, 
обязан выпроваживать их оттуда. 

Н А Й Д И          В  С Е Т И от Оксаны БРОВАЧ
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Ярмоленко – белорусская 
эстрадная певица, солистка-
вокалистка высшей катего-

рии ансамбля «Сябры». Дева. Родилась 27 августа 
1976 г. в Бобруйске. Училась в Гомеле и Минске. 
Окончила Белорусский университет культуры по 
специальности «режиссер массовых праздников». 
В разводе. Сыну Анатолю 10 лет. Ее жизненное кре-
до: «Проще надо быть – и люди к тебе потянутся».

Алеся

ЗнАй нАших

«Кудесница 
леса Алеся» 
v «Алеся – мой творческий 

псевдоним, а имя по паспорту – 
Ольга. И что? Многие артисты 
выбирают себе сценические 
имена. И я всегда говорила 
открыто, что работаю под псев-
донимом. Имя Алеся в свое 
время предопределило всю 
мою судьбу. Алеся – олице-
творение поэзии... Помните: 
в школе мы учили наизусть 
стихи Янки Купалы, Аркадия 
Кулешова, прозу Александра 
Куприна, и в этих стихах и про-
зе воспевалось имя Алеся. А 
еще ансамбль «Сябры» поет: 
«Живет в белорусском Полесье 
кудесница леса Алеся...» Это 
удивительная песня о девушке, 
которая является воплощени-
ем белорусской красоты».  
v «Иногда люди позволяют 

себе некую фамильярность 
и говорят, например: «Ольга, 
пойдемте…» Я это быстро 
пресекаю. Ведь никто же не 
называет Аллегрову Валей, 
а Анжелику Варум – Машей, 
правильно?..»

«В жизни 
я более 
стильная»
v «На сцене приходится 

соответствовать образу. В 
жизни я более стильная. Могу 
позволить себе надеть что-то 

Секреты Алеси, 
     которая Оля 

Когда в роддоме ее в первый раз поднесли 
к маме, медсестра сказала: «Вот, держите 
вашу японку». В 2011 году эта «японка» 
с белорусским именем отметит  20-летие 
творческой деятельности. 

более смелое, не боюсь сме-
шивать стили. Была у меня 
в свое время болезнь, что 
одежда должна быть только 
от Гуччи, Дольче и Габбана… 
Даже если она мне не очень 
нравилась, я все равно поку-
пала. А сейчас я покупаю то, 
что нравится, обращая вни-
мание на качество. Хорошая 
одежда должна стоить дорого. 
Я себя некомфортно чувствую 
в дешевой кофточке. И при-
держиваюсь мнения, что на 
одежде нельзя экономить. И 
если раньше я покупала вещи 
преимущественно в Москве 
или за границей, то сейчас у 
нас появились хорошие ма-
газины, и я в них привиле-
гированная клиентка. А вот 
ношеные вещи я никогда не по-
купаю. Скажу прямо, брезгую. 
И, слава Богу, у меня никогда 
не было необходимости по-
купать ношеную одежду. И… 
по совести, хотя я не очень 
люблю рисоваться, уверена, 
что красивые женщины до-
стойны того, чтобы ездить 
на красивых и дорогих авто-
мобилях».

«Я пока 
не хочу новых 
отношений…»
v «Мужчина должен быть 

мудрым, сильным, немного-
словным, серьезным. Должен 
уметь молчать, когда нужно, и 

говорить, когда нужно!.. С Серге-
ем меня познакомил отец. Мы 
сошлись на почве творчества. 
Он писал песни. И первым, кто 
их исполнил, была я. На самом 
деле мы не были женаты. Мы 
прожили 13 лет, но официально 
в браке я была только два меся-
ца. Моя бабушка всегда мечтала 
увидеть меня невестой. Как-то 
утром я просыпаюсь и понимаю, 
что бабушка так и не дождалась 
посмотреть на меня в свадеб-
ном платье. А еще не прошло 
40 дней, ее душа была здесь. И 
я поняла, что надо срочно это 
сделать… Так мы и поженились, 
когда сыну было 9 месяцев. А 
через два месяца я принесла 
мужу листок о разводе… Мне 
сложно объяснить. Но лично 
для меня, если есть отношения, 
не важно, есть печать или нет. 
Мне кажется, ее отсутствие 
придает отношениям трепет и 
осторожность, потому что ты 
понимаешь, что вас ничего не 
держит, только чувства, взаим-
ная любовь и уважение. Есть 
прелесть в гражданском браке. 
И отнюдь не меньше обязанно-
стей и ответственности». 
v «В какой-то момент я 

поняла, что пора ставить точку. 
Мы дышали одним воздухом, 
но уже смотрели в разные 
стороны. У нас расходились 
мнения по поводу воспитания 
ребенка. Наверное, из-за ре-
бенка я и решилась на этот 
шаг. Проблема, наверное, и в 
том, что мы в принципе очень 
разные. Мы получили разное 
воспитание. Мы из разной со-
циальной среды. С детства у 
нас был разный образ жизни. 
Сергей мог с позиции силы ре-
шать какие-то вопросы, я была 
против этого. Я очень пози-
тивный человек, оптимист по 
жизни. Сергей – пессимист. Он 
достаточно сложный человек. 
Есть такая категория людей  – 
одинокий волк. Я, когда с ним 
познакомилась, сразу это по-
няла. Мне было 20, ему – 29. Мы 

друг друга многому научили, 
по крайней мере, он меня. Он 
помог мне повзрослеть, за что 
ему большое спасибо».
v «Я уже больше года живу 

одна, и мне так нравится это 
состояние свободного полета, 
легкости, что я пока не хочу 
новых отношений. Наверное, 
я слишком рано вышла замуж. 
А сейчас мне стало хорошо и 
свободно. Я за этот год даже 
выросла на несколько санти-
метров. Выросли крылья. Дай-
те мне налетаться, надышаться 
свободой. А потом уже можно 
и замуж, и дочку еще родить. 
Всегда хотела двоих детей…»

«Доброжела-
тельница» 
заставила меня 
похудеть»
v «За время беременности 

я поправилась на 30 кг. Был 
такой случай, одна достаточно 
известная исполнительница на 
белорусской эстраде сказала 
про меня во всеуслышание: 
«Алеся такая толстая стала. 
Она, конечно, уже никогда не 
похудеет». Эти слова послужи-
ли тем толчком, после которого 
я поняла: все, нужно брать себя 
в руки. Благодаря «доброже-
лательнице» я заставила себя 
похудеть, и у меня больше нет 
проблем с лишними килограм-
мами. Моя диета называлась 
«закрыть рот». Сначала это 
было почти полное ограниче-
ние в еде, теперь – разумное. 
Естественно, и без физической 
нагрузки не обойтись. Можно 
ведь похудеть, но без занятий 
спортом тело останется дряб-
лым. Я регулярно занимаюсь 
у Наташи Новожиловой, а на 
гастроли вожу с собой обруч и 
спортивный коврик». 
v «Конечно, поначалу это 

была каторга. Мне было плохо, 
я падала в обморок, постоянно 

испытывала чувство голода, 
могла быть агрессивной… Я 
сказала себе, что не люблю 
сладкого, что мне его есть 
невкусно, и я до сих пор не 
ем сладкого, и меня даже не 
тянет. Утешаю себя тем, что 
вот стану старушкой и буду 
есть все, что захочу, в любых 
количествах. Впрочем, моя 
покойная бабушка говорила 
по этому поводу: «А ты потом 
уже и не сможешь». Ну что ж, 
удел артистов сидеть на веч-
ной диете. Сейчас я нравлюсь 
себе даже гораздо больше, чем 
в 18-летнем возрасте».

«Приятно 
чувствовать 
себя «зоркай»
v «На профессиональной 

сцене я работаю с 1991 года. 
Как и большинство девчонок, 
в детстве я любила петь. Хотя 
были периоды, когда я мечтала 
стать и учительницей, и вра-
чом, и актрисой. Но любовь 
к песне оказалась сильнее. 
Кстати, папа, мягко говоря, 
не очень и настаивал, чтобы 
я пошла по его стопам. Хотя 
еще первоклассницей я прини-
мала участие в телепрограм-
ме «Фестиваль-фестиваль» с 
песней «Белый слон»… Но в 
конце концов нами был най-
ден компромиссный вариант: 
я начала выступать, взяв себе 
сценическое имя, чтобы па-
пина фамилия никак не по-
влияла на отношение зрителей 
ко мне и моим песням. Так я 
появилась на записи очеред-
ной программы «Песню берите 
с собой» в Могилеве. Когда 
одна из первых песен в моем 
исполнении – «Жаўраначка» – 
стала суперпопулярной, папе 
пришлось поверить в меня как 
в певицу».
v «Когда мне исполнилось 

четырнадцать, из «Сябров» 
ушло много музыкантов. И од-
нажды папа сказал: «У нас 
завтра съемка, ты будешь ра-
ботать». С этого все и началось. 
И, когда я уже стояла за клави-
шами, стало приходить много 
писем с вопросами: «Что это 
за девочка, почему не поет?» 
Тогда отец сказал на первой 
же съемке: «Придет время, и 
вы все узнаете».
v «После школы собира-

лась поступать в медицинский. 

Когда шел процесс подготовки, 
я ехала на дополнительные 
курсы на автобусе в медин-
ститут и по пути вышла на 
станции «Институт культуры». 
Абсолютно случайно. Увидела 
институт и подумала: «Пойду 
посмотрю, что здесь, какие 
специальности...» Так и оста-
лась. Сама судьба решила, так 
я и не доехала до мединститу-
та. Сегодня могу сказать, что 
ансамбль «Сябры» – это мой 
путь, моя судьба, мое кредо, 
моя жизненная звезда...»
v «Почему-то бытует мне-

ние, что династия врачей, учи-
телей – это хорошо, а династия 
певцов, артистов – это блат 
и показуха. Очень приятно 
чувствовать себя белорусской 
«зоркай». Ко мне дружелюбно 
относятся люди. Хотя я не 
могу назвать себя популярной 
среди молодежи певицей, но 
уважение ощущается». 
v «Да, вначале на сцене я 

была романтической девочкой 
с косичками. Теперь я повзрос-
лела, стала более цельной, но 
не женщиной-вамп. Я сейчас 
мудрая девушка, которая уже 
знает себе цену и не идет на 
все, чтобы понравиться окру-
жающим. Уверенная в себе 
современная девушка, вызы-
вающая уважение и имеющая 
свою точку зрения, которую 
способна отстоять». 
v «Когда я пою, я хочу, чтобы 

люди, приходящие на концерт, 
забыли о своих бытовых проб-
лемах и бедах и на пару часов 
погрузились в музыку, отдохну-
ли душой и сердцем, а потом с 
новыми силами возвращались 
к своим делам, хочу, чтобы им 
было спокойнее и лучше жить. 
Я не могу жить без того, чем я 
сегодня занимаюсь». 
v «Да, я дочь своего отца, 

но на сегодняшний день пре-
красно знаю, что могу, знаю 
себе цену. Если у меня возни-
кают какие-то вопросы, всегда 
приду к нему за советом. Кон-
курировать с Анатолем Ярмо-
ленко, что-то ему доказывать? 
Никогда. У него достаточно 
опыта, ума и мудрости, и у него 
безмерная ко мне любовь...»

Подготовила 
Марта ЛАхОВЕЦ

При подготовке использова-
ны материалы с официального 
сайта певицы www.alesya.by, 
а также интервью Алеси газе-
там «Советская Белоруссия»,  
«Intex-press», «Минский курьер», 
«Комсомольская правда», «Зна-
мя юности».  
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Кое-что удивило… Например, 
странная, непонятная и немножко 
агрессивная вертикальная конструк-
ция перед входом во дворец, которая 
чем-то напоминает шприц. Наверное, 
«укол здоровья», предположили мы. 

Во-вторых, удивило цветовое ре-
шение внутренней отделки поме-
щений и сочетание цветов. Если в 
нескольких словах, это ярко, сочно, 

местами даже кислотно. Один этаж 
в желтых, лимонно-желтых тонах 
в сочетании с красным, другой – в 
насыщенно оранжевых. Под стать и 
мебель: желтые диваны в желтом 
интерьере, оранжевые диваны в жел-
том интерьере, красные диваны… Но 
тут же попадаешь в зону «топленого 
молока», «капучино» и нежного бежа. 
А затем… выходишь на лестничный 

пролет, где белоснежную гладь стены 
«разрывает» кислотно-оранжевая 
полоса. В лучах солнца, которое пре-
ломляется сквозь стекла, получается 
сумасшедшее ярко… Сочетание глу-
бокого серого и выгоревшего красно-
го – это конференц-зал. Насыщенные 
синий, красный с вкраплениями серого 
и сиреневого – цветовое решение 
помещения 50-метрового бассейна. 
При этом холл дворца вкрадчиво 
«мягкий»: кадки с пальмами на входе, 
стоящие на мраморе песочного цвета. 
Как будто попадаешь в другой клима-
тический пояс. Кому-то эта яркость 
нравилась. «Веселенько!» – говорили 
они. У других вызывала двойственные 
впечатления. «Да, вроде бы ярко, 
здорово, но под конец экскурсии я 
несколько притомилась от такого ак-
тивного цвета, – высказалась одна из 
посетительниц. – Необычно для наших 
общественных зданий. Но, наверное, 
такой цвет способствует спортивно-
му настроению». К слову, в осенне-
зимний депрессивный сезон сюда 
можно ходить за антидепрессантом: 
спорт и яркие цвета – самое то. 

Кожаные диваны, не столько цвет, 
а их обилие, – второе удивление. Их 
действительно много, очень много. 
«Это ж кто так поднялся на них?!» – 
слышалось среди посетителей. Как 
и то: «На диванах можно было бы и 
сэкономить, альтернативы что ли не 

нашли? Столько же деньжищ ушло!» 
Сотрудники дворца, которые в Дни 
открытых дверей выступили в роли 
экскурсоводов, не скрывали название 
фирмы-производителя диванов. Да 
что диваны?! Как рассказал посетите-
лям главный инженер, «по количеству 
мрамора наш Дворец водных видов 
спорта может соревноваться с метро-
политеном». А если про внутреннюю 
отделку говорить, отметил он, «то, 
говорят, что отделка похожего бер-
линского дворца гораздо скромнее, 
чем наша». 

Еще одно внутреннее богатство – 
растения. Много растений, причем 
больших, до 2 метров и выше. Как 
сказала моя коллега, «поймала себя 
на мысли, что хожу и прикидываю, 
сколько же они все могут стоить, на-
пример, вон тот цветочек в нашем 
магазине стоит под два миллиона». 

Удивило и немалое количество 
брестчан, которые пришли познако-
миться с «уникальным и удивительно 
красивым сооружением, построенным 
всего за 29 месяцев, вместо положен-
ных 59,5 по проекту». Надо сказать, 
экскурсанты не были пассивными 
наблюдателями, задавали и вопро-
сы. Оригинален наш дворец или по-
хожие строения уже существуют? 
Чей проект? Какова температура 
воды в бассейне? Будет она хлориро-
ваться или нет? Смогут ли любители 
прыгать с вышек? Спрашивали и про 

надежность быстро построенного 
объекта, просили прокомментировать 
некоторые слухи. «Сами знаете, что 
такое слухи: кто-то здесь сказал, что 
есть запотевание, а через полчаса на 
Граевке уже говорят о том, что все 
чаши расколоты, все пропало… – про-
комментировал природу слухов один 
из экскурсоводов. – В общественных 
местах слышишь разговоры, что, мол, 
завтра это все развалится. Хочется 
задать вопрос: какое образование у 
этого человека? У нас люди любят 
учить и лечить, а вот специалистов 
среди них, к сожалению, мало…»

В не меньшей степени посетителей 
интересовало и то, когда же дворец 
откроется для любителей и в какое 
время они смогут посещать его. Ока-
зывается, пловцам-любителям при-
дется подождать. Может, до середины 
декабря, может, до начала января. 
Надо еще опробовать систему конт-
роля доступа для оказания платных 
услуг. Доступ к таким услугам будет 
как во всем цивилизованном мире – по 
чипам. Не стоит забывать и о том, что 
комплекс строился в первую очередь 
для спортсменов. 

Кроме того, для функционирования 
в полном объеме «внутренности» 
дворца нужно еще немного «приче-
сать». Открыть-то его открыли, но и 
недоделок еще хватает. А вот это как 
раз не удивило…

Елена МАЛЯВСКАЯ

Дворец удивил яркостью, диванностью и цветочностью 

В родной Жабинке Даника встре-
чали если не как национального 
героя, то как победителя точно. В 
воскресенье, когда он приехал из 
Минска домой, на вокзале его уже 
ждали друзья, знакомые, родствен-
ники и просто поклонники с цветами, 
воздушными шариками и подарками 
и возгласами «Даник, ты лучший!». 
«Данику это очень приятно было!» – 
рассказала сестра Екатерина. 

С детского «Евровидения» Дани-
ил Козлов привез не только пятое 
место для Беларуси, гору подарков 
и сувениров от участников и органи-
заторов. Конкурс подарил ему еще 
и интересные знакомства с юными 

В День открытых дверей в недавно открывшемся Дворце 
водных видов спорта в числе экскурсантов побывали 
и корреспонденты «БГ». 

Жабинка встречала Даниила Козлова возгласами «Ты лучший!»
В минувшую субботу 20 ноября состоялся долгожданный 
финал детского песенного конкурса «Евровидение-2010». 
Представитель от Беларуси 13-летний Даниил Козлов 
завоевал на нем пятое место.

исполнителями из других стран. Осо-
бенно Даник сдружился с 12-летним 
Владимиром Арзуманяном из Ар-
мении. По словам Екатерины, на 
протяжении всей конкурсной недели 
они всегда ходили вместе, не разлей 
вода были. «Когда я увидел, что вы-
рвались вперед Россия и Армения, 
я стал молиться за моего друга из 
Армении», – передает слова Даника 
сестра. А, когда победитель был 
назван, наш конкурсант одним из 
первых выбежал на сцену обнимать и 
поздравлять своего нового друга.

Своим результатом Даниил Козлов 
остался доволен. Еще на репети-
циях глава белорусской делегации 

детского «Евровидения» Людмила 
Бородина отмечала, что Даниил не 
умеет работать вполсилы и выклады-
вается полностью. Зрители могли это 
оценить на конкурсном выступлении. 
«Когда Даник запел, его очень гром-
ко зал поддерживал, ну чересчур 
громко. По телевизору звук чистый 
вышел, но там такой крик стоял! 
Этот момент был и так волнитель-
ным… И казалось, что лучше бы они 
все молчали, потому что это очень 
сбивало его», – делится впечатле-
ниями сестра. Кстати, она вместе с 
родителями в момент выступления 
Даниила находилась не за сценой, 
а в зрительном зале. В гримерной с 
Даником была только глава делегации 
Лариса Бородина. Она же его подба-
дривала и выпускала на сцену. 

К слову, как рассказала нам по 
секрету Екатерина, Даник с первого 

взгляда влюбился в сцену (стоимость 
которой полмиллиона долларов). 
На первой репетиции он даже не 
хотел ее покидать и попросил спеть 
еще раз.

Первые несколько дней после 
приезда Даниил в школу не ходил. 
Учителя согласились с тем, что маль-
чик отработал на конкурсе на сто 
процентов, и позволили ему немного 
отдохнуть дома.

Детское «Евровидение» стало для 
Даниила Козлова очередной покорен-
ной вершиной. Пятое место на песен-
ном соревновании такого уровня впол-
не можно считать победой. Однако на 
этом прекращать участие в конкурсах 
Даник не собирается. В Минске его 
уже пригласили на международный 
конкурс, который пройдет в апреле 
в Эстонии. Ну а пока Даниил Козлов 

будет наверстывать пропущенный 
учебный материал и продолжать за-
ниматься музыкой.

Оксана БРОВАЧ

Для берасцейцаў спявалі Алена 
Грышанава, Ядзвіга Паплаўская і 
Александр Ціхановіч, Іван Вабішчэвіч, 
«Песняры», беларуская «ВІА Гра» – 
дзяўчаты з гурту «Лас Вегас», Аляк-
сандра Гайдук, Макс Лорэнс, гурт «Ат-
лантыка», Віталь Пракаповіч, Ірына 
Дарафеева, а таксама ўдзельнікі пра-
екту «Дзве зоркі» Дзмітрый Сайкоў, 
Элеанора Езерская і іншыя арты-
сты. 

На жаль, не ўсе жадаючыя мелі 
магчымасць паглядзець «жывыя» 
выступленні беларускіх артыстаў: у 
вольны продаж білеты не трапілі. У 
якасці публікі на двухгадзінны кан-
цэрт запрасілі працаўнікоў розных 
арганізацый і прадпрыемстваў горада і 
актывістаў дзяржаўных аб’яднанняў. 

Берасцейцы апошнімі з жыхароў 
абласных цэнтраў краіны далучыліся 

да акцыі. Аднак спачатку планавала-
ся, што Брэст стане першым з гарадоў, 
куды тэлеканал АНТ прывязе зорак 
беларускай эстрады і дзе возьме старт 
акцыя. Прэс-сакратар тэлеканала 
Таццяна Курбат паведаміла, што 
мерапрыемства запатрабавалася 
адмяніць у сувязі з жалобай і сумнымі 
падзеямі на «Пінскдрэве». Таму Брэст 
удастоілі гонару стаць завяршаючым 
этапам турнэ «Беларусь – гэта мы!» 
па гарадах Беларусі. 

Апошнюю кропку ў гэтай акцыі 
паставяць 11 снежня маштабным 
канцэртам на пляцоўцы футбольнага 
манежа ў Мінску.

Тэлевізійную версію канцэрта ў 
Брэсце можна будзе пабачыць у эфіры 
тэлеканала АНТ у суботу 4 снежня а 
21-й гадзіне. 

Аксана БРОВАЧ

«Гэта мы» прыйшлі па запрашэннях
У панядзелак 23 лістапада ў брэсцкім Лядовым палацы 
адбыўся гала-канцэрт у межах рэспубліканскай акцыі 
«Беларусь - гэта мы!».

«3 декабря – это точная дата. 
Премьера фильма обязательно 
состоится. Переносов не будет», – 
заявила генеральный директор 
КУП «Брестоблкиновидеопрокат» 
Варвара Бусел.

Путь фильма к белорусскому 
зрителю выдался поистине тер-
нистым. Дважды премьера кар-
тины переносилась. Изначально 
мы должны были увидеть фильм 
одновременно с российскими зри-
телями 4 ноября, однако по неиз-
вестным причинам премьера была 
перенесена на 26 ноября. В конце 
прошлой недели дата релиза кар-
тины вновь отодвинулась. Об этом 
красноречиво свидетельствовало 
изменившееся расписание сеансов 
брестского кинотеатра «Беларусь». 

Брестчане увидят «Брестскую крепость» в декабре 
Премьера долгожданного фильма Александра Котта 
«Брестская крепость» состоится в городе над Бугом 
3 декабря.

Черным по белому было выведе-
но, что показ самого масштабного 
белорусско-российского кинопро-
екта состоится 3 декабря.

Так это или иначе, покажет вре-
мя, однако уже сейчас известно, 
что интерес к фильму у зрителя 
немалый. Об этом, к слову, свиде-
тельствует неимоверное количе-
ство пиратских экранных копий, 
буквально наводнивших Интернет 
в ноябре. Остается только гадать, 
насколько это повредит сборам 
картины, а вот внятного объяс-
нения причин переноса даты пре-
мьеры пока нет. «Это не от нас 
зависит. Министерство культуры 
и киностудия «Беларусьфильм» 
решили, что премьера фильма в 
Беларуси состоится позже. Как 

только все определилось, мы сра-
зу начали работать», – пояснила 
Варвара Бусел.

Дмитрий КУХАРЧУК

По словам специалистов Дворца водных видов спорта, по качеству 
оборудования их тренажерный зал - один из лучших во всей республике
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ТЕЛЕФОНЫ РЕКЛАМНОЙ СЛУЖБЫ:
8-0162-20-35-35, 
8-029-635-51-20, 
8-029-828-35-35

– Будете ли Вы поднимать растаможку легковых автомо-
билей?

– Если мы войдем в Таможенный союз с Россией и Казахста-
ном, мы принимаем их правила таможенной игры, в том числе 
и в отношении автомобилей. Я считаю, что между нашими 
странами должна быть зона сводной торговли. Это значит, 
что мы устанавливаем самостоятельно импортные пошлины 
на товары из третьих стран. Поскольку у нас нет собственного 
производства, на мой взгляд, ставка ввозной импортной та-
моженной пошлины на автомобили должна быть нулевой как 
для юридических, так и для физических лиц. 

– В своей предвыборной программе Вы говорите, что за 
3 года создадите один миллион рабочих мест. Это очень 
высокая планка. можете ли Вы привести пример стран, в 
которых это было реализовано за последние годы? и нужен 
ли белорусам целый миллион рабочих мест при численности 
населения менее 10 миллионов?

– Когда мы ставим такую задачу, мы говорим про то, что се-
годня, по мнению правительства Беларуси, примерно каждое 
третье рабочее место (или 1,5 миллиона) находится под угрозой 
исчезновения. Просто нет тех потребителей, которые покупали 
бы товары, которые производят эти люди. И, когда мы говорим 
про миллион новых рабочих мест, мы говорим про то, что будет 
в стране, когда этот миллион окажется без работы, а не про то, 
что мы дополнительно к существующим добавим еще миллион 
новых рабочих мест. 

Кто будет их создавать? У нас в стране 225 тысяч индивиду-

Ярослав Романчук: «Людей надо поощрять, чтобы они занимались 
предпринимательством, а не сажать их в тюрьму» 

альных предпринима-
телей. Они хотят соз-
давать рабочие места, 
но закон им это запре-
щает. Мы снимем эти 
ограничения. По моим 
оценкам, за 3 года ИП 
создадут дополнитель-
но около 300 – 350 ты-
сяч рабочих мест. У нас 
в Беларуси также 85 
тысяч малых и средних 
предприятий, которые 
работают в достаточ-
но сложных условиях. 
Когда у нас будет при-
ватизация, когда у нас 
будет лучший в Европе 
деловой климат… тог-
да эти 85 тысяч легко 
увеличатся до 250 – 300 тысяч. 

Третий источник – иностранные инвестиции. Можно рассмот-
реть на примере Ирландии. Ирландия образца 70-х годов очень 
похожа на Беларусь. В то время из этой страны уехало больше 
миллиона человек, она была в долгах и так далее. И вот руко-
водство Ирландии провело налоговую реформу, легализацию 
бизнеса и разрешило работать иностранным предприятиям. В 
результате число созданных иностранными инвесторами рабочих 
мест превысило 3 миллиона. 

– некоторые члены Вашей инициативной группы собирали 
подписи за некляева. какие санкции будут к ним приме-
няться?

– Каждый член партии ОГП имеет право собирать подписи за 
того кандидата, за которого считает нужным. Мы говорим лишь 
об ограничениях для тех людей, которые занимали определенные 
должности в партии. Чисток не будет, но определенные кадро-
вые перемены, конечно, необходимы. Мы с командой Некляева 
дружим, но у нас разные подходы. 

– ни для кого не секрет, что в нашей стране за экономические 
преступления сидит определенное количество людей, в том 
числе и бизнесменов. В случае Вашего прихода к власти будут 
ли эти люди иметь возможность на реабилитацию?

– Я проведу амнистию и выпущу на волю всех тех предпринима-
телей, бухгалтеров, которые были осуждены за мелкие экономи-
ческие преступления. Я считаю, что нужно будет пересмотреть 
те дела и вытереть из их биографий строчку о том, что они были 
осуждены. Когда за какую-то незначимую экономическую погреш-
ность человека на 3 года сажают в тюрьму – это безобразие. Людей 
надо поощрять, чтобы они занимались предпринимательством, 
а не сажать их в тюрьму.

– как Вы относитесь к увеличению пенсионного возрас-
та?

– В Беларуси средняя продолжительность жизни – 69,5 лет. Об 
увеличении пенсионного возраста можно рассуждать только тогда, 
когда продолжительность жизни будет как минимум 74 года. Уве-
личение продолжительности жизни на 4,5 года возможно только 
как минимум в течение 10 – 15 лет. Поэтому я бы хотел снять вопрос 
об увеличении пенсионного возраста на 10 лет как минимум. 
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Самыми примечательными 
оказались баталии в группе G. 
Обладатель Кубка прошло-
го сезона «Гефест-Техника» 
неожиданно оказалась битой 
командой из второго диви-
зиона ZGS со счетом 6:5. Тем 
не менее «Гефест-Техника» 
благодаря лучшей разницей 
забитых и пропущенных мячей 
все же попала в 1/8 финала. 
А в другом матче группы «Са-
харный завод» нанес 5 без-
ответных пробоин «Санте», 
причем 2 последних гола за-
бил вышедший играть в поле 
номинальный вратарь Андрей 
Иванюкович. 

В группе D настоящий 
фурор произвела «Славия», 
неожиданно выигравшая у 
представителя элитного диви-
зиона «Волис строй». Счет 7:3 
вполне устроил «славян», ко-
торые превзошли «Работнич-
ков» по дополнительным по-
казателям в борьбе за место 
в плей-офф. «Македонцы» 
могли в очном противостоянии 
с «Гермесом» добыть ничью и 
занять-таки второе место, но 
за 3 минуты до конца Сергей 
Корж не реализовал пенальти, 
отчего его гол с игры через ми-
нуту оказался бесполезным.

ЦУМ за уик-энд провел сра-
зу два поединка, выиграв их 
с суммарным счетом 13:3. На 
орехи от «универсальных» 
досталось «банкирам» и «кан-
талям». Еще в одном матче 
группы «НикАн» неожиданно 
переиграл с минимальным сче-
том «Белинвестбанк» (4:3). 

В группе А команды шли 
плотным строем, и лишь фи-
нальный тур смог расставить 
всех по местам. «Лагуна» пер-
вой пропустила от «Бума» на 
четвертой минуте, но ровно 
через такой же интервал от-
ветила, да еще как! Денис 

РЕЗУЛЬТАТЫ 3-ГО ТУРА: 
Группа А

Бум (Д2) – Лагуна (Д1) 1:6 (Бондарук – 4’; Савчук – 8’ (головой), 48’, 
Кирисюк – 27’, Крисюк – 45’, автогол – 49’); Торнадо (Д2) – Савушкин 
продукт (Д1) 0:1 (Фомин – 15’).

Группа В
Сенаторс (Д1) – Джокер (Д1) 4:1 (Д.Елин – 29’ (головой), 50; Наза-
рук – 38’; Войнах – 35’), Пари Сен-Жермен (Д2) – Вам рад (Д2) 3:0 
(+:-) (техническая победа).

Группа С
Белинвестбанк (Д2) – НикАн (Д2) 3:4 (Ю.Устинович – 11’, 17’, Булы-
гин – 50’; Карпук – 18’, Бычук – 23’, Грицук – 30’, Павлюк – 50’), ЦУМ 
(Д1) – Канталь-Союз (Д1) 5:2 (Брилев – 7’, 23’, Сорочинский – 19’, 27’, 
Лукашевич – 43’; Банас – 21’, Житницкий – 33’). 
Матч 1-го тура: ЦУМ – Белинвестбанк 8:1 (Шелест – 13’, 21’, 31’, 41’, Люб-
чук – 12’ (головой), Брилев – 36’, Король – 38’; Ю.Устинович  –  6’).

Группа D
Славия (Д2) – Волис строй (Д1) 7:3 (Стецурин – 3’, Калютчик – 5’, 44’, 
Сорока – 12’, Мигель – 18’, Бут-Гусаим – 37’, 39’; Климук – 34’, Коваль-
чук – 41’, Ховавко – 49’), Работнички (Д2) – Гермес&К (Д1) 2:3 (Корж  – 
33’, 48’, А.Боронин – 29, Литвинчук – 39’ (пен.), Кисель – 44’).

Группа Е
ПГС-Оптимал (Д2) – Спартак (Д1) 0:4 (Пастушик – 4’, 18’, 48’, Без-
насюк – 37’), Гранд (Д1) – Трансконсалт (Д2) 4:3 (Максимюк – 3’, 9’, 
Д.Нестерук – 6’, Ю.Нестерук – 25’; А.Бортновский – 12’, Борухан – 27’, 
Шкиндерук – 49’).

Группа F
БЭМЗ (Д2) – PKS «Pogon» (Д1) 4:5 (Черепко – 8’, 38’, Лосенков – 42’, 
Кузавка – 43’; Якуш – 4’, 40’, 45’, Байдук – 21’, Серко – 34’), Элсат 
(Д1) – ФК «Нива» (Д2) 6:1 (А.Кудей – 6’, К.Кудей – 21’ (пен.), 41’, 47’ 
(пен.), 49’, Островик – 29’; Панасюк – 48’).
ZGS (Д2) – Гефест-Техника (Д1) 6:5 (В.Мартынюк – 15’, 29’, 34’, 47’, 
Осипов – 36’, Шейда – 40’ (пен.); Лысюк – 10’, 41’, Тихончук – 17’, 46’, 
Сергеев – 42’), Санта (Д2) – Сахарный завод (Д1) 0:5 (Шульжик – 7’, 
автогол – 13’, Коденский – 28’, Иванюкович – 40’, 48’).

Группа Н
Спол-Брест (Д1) – Гефест-Пушкари (Д2) 3:0 (+:-) (техническая по-
беда), Фламенго (Д1) – Эверест (Д2) 5:0 (Кетько – 1’, 32’, Ярощук – 19’, 
Жилко – 20’, Дейкун – 41).

Последние уличные страсти
В воскресенье 21 ноября футбольные 
любители завершили сезон под открытым 
небом, выявив счастливчиков и неудачников 
первого раунда Кубка Лиги. Со следующего 
уик-энда «Аматар» перебирается под своды 
спорткомплексов «Динамо» и «Виктория». 

Савчук головой вколотил мяч 
в сетку, что принесло коман-
де по турнирным правилам 
сразу два гола. «Лагуна» свое 
преимущество удержала, 
сполна воспользовавшись во 
втором тайме удалением Вик-
тора Сухаревича. «Савушкин 
продукт» выиграл благодаря 
единственному точному вы-
стрелу в исполнении Алексея 
Фомина.

Свой высокий статус до-
казали «Спартак» и «Гранд». 
«Красно-белые» выиграли 
всухую у «ПГС-Оптимала», 
что на 75% явилось заслугой 
Артема Пастушика, сколотив-
шего хет-трик. «Гранды» уже 
к перерыву вели 4:1, но за-
тем немного расслабились. 
Во второй половине встречи 
«Трансконсалт» подобрал-
ся к сопернику вплотную, но 
«гранды» из своих рук победу 
не выпустили. 

В группе F БЭМЗ вовсю 
сражался за путевку в плей-
офф, несколько раз сравнивая 
счет в игре с лучшей на се-
годняшний момент командой 
лиги PKS «Pogon». Однако 
на третий гол Сергея Якуша, 
проведенный за 5 минут до 
конца встречи, ответить уже 
было нечем. В параллельной 
битве «Элсат» не оставил 
камня на камне от «Нивы», 
в чем наибольшим образом 
поучаствовали братья Кудеи. 
Старший – Кирилл – дважды 
реализовывал пенальти, еще 
столько же раз зажигал крас-
ный свет за воротами против-
ника с игры.

Ну а единственной коман-
дой, не пропустившей в Кубке 
на групповом этапе, оказалось 
«Фламенго». Тем удивительнее, 
ведь в чемпионате команда 

Зубры рвутся в плей-офф
На минувшей неделе  хоккеисты 

«Бреста» в очных поединках с кон-
курентами отстаивали свое право 
на попадание в плей-офф откры-
того чемпионата Беларуси.

В  четверг 18 ноября  ХК «Брест» 
на своей площадке принимал но-
вополоцкий «Химик-СКА». Уже 
после 10 минут игры хозяева вели в 2 шайбы благодаря 
точным броскам Дашкова и Балмочных. Во втором 
периоде вызывавшийся в сборную Туркин увеличил 
преимущество «зубров». Затем 5-минутное удаление 
«химика» Комарова привело к тому, что Колюбакин 
и Пономарев довели счет до 5:0. В третьем игровом от-
резке хозяева просто доигрывали матч, а вот Яскевич 
за 4 минуты до финальной сирены сумел провести гол 
престижа, «размочив» Роговского.

Во вторник 23 ноября «Брест» отправился в Бобруйск 
в гости к «Шиннику». В дебюте поединка Жилинский и 
Титовец обменялись заброшенными шайбами. Во втором 
периоде Дашков и Колюбакин вывели брестчан вперед. 
В последнем периоде «Шинник» сократил отставание 
до минимума, но финишный навал хозяев лишь сыграл 
на руку гостям: контрольный выстрел за две минуты до 
конца встречи произвел Клименков. Итоговая победа 
4:2 позволила брестчанам не только закрепиться в зоне 
плей-офф, но и претендовать на седьмое место, чтобы 
не встречаться в первом же раунде игр на выбывание с 
сильнейшей в чемпионате минской «Юностью».

Лидер на щите
В пятом туре любителей женского 

волейбола в Бресте ждал настоящий 
спортивный праздник. В субботу и 
воскресенье «Ковровщик» прини-
мал лидера первенства и чемпиона 
Беларуси барановичский «Атлант». 
Областное дерби оказалось самым 
красочным и упорным за последние несколько лет. 

В субботнем поединке брестчанки так и не смогли 
«зацепить» ни одной партии, но в каждой оказывали 
ожесточенное сопротивление – 22:25, 21:25, 22:25. В 
воскресенье «Атлант», видимо, готовился к тому же 
сценарию, однако в первой же партии сопротивление 
повстанцев неожиданно взяло верх (25:23). Барано-
вичская дружина активизировалась и, как показалось, 
переломила ход игры, выиграв следующий сет с уве-
ренным счетом 19:25. Однако третий игровой отрезок 
остался за «Ковровщиком» (25:22). Брестские девушки 
страстно желали добить грозного соперника в четвертой 
партии, которая получилась самой жаркой. «Атлант» 
висел на волоске, но все же вырвал сет (27:29)! Однако 
от поражения это не спасло. На тай-брейке хозяйки бук-
вально разорвали своих именитых соперниц (15:5)! Этот 
счет стал рекордным для пятых партий в чемпионате 
Беларуси. А «Ковровщик» одержал уже третью победу 
на тай-брейке в нынешнем сезоне – больше всех.

Наши бьют!
Международный турнир по бок-

су имени А.С. Суворова прошел 
19 – 21 ноября в Кобрине. 

Участие в нем приняли более 
100 юных спортсменов из Беларуси 
и Украины. На кобринский ринг, 
кроме хозяев, поднимались бойцы 
из Бреста, Барановичей, Жабинки, 
Минска, Пинска, Солигорска и 
Харькова. Причем гости из Украи-
ны выступали на турнире двумя командами. Однако 
особого успеха это им не принесло. Чемпионами стали 
только 4 украинских боксера. По одному финальному 
бою удалось выиграть представителям Минска и Соли-
горска. В остальных 19 финальных поединках в трех 
возрастных группах (1998 г. р. и младше, 1996 – 1997 
г. р., 1994 – 1995 г. р.) победителями признавались 
боксеры Брестской области.

Для этого было необходи-
мо выполнение двух условий. 
Первое – обыграть прямого 
конкурента, приехавшего в 
Брест на финальный поеди-
нок, бобруйскую «Белшину». 
Второе – надеяться, что в 
параллельном матче стремя-
щийся к бронзе «Минск» не по-
жалеет новополоцкий «Наф-
тан». С выполнением второго 
условия, как и ожидалось, 
проблем не возникло. Оста-
валось только не подкачать 
перед родными зрителями в 
битве с «шинниками».

Начало встречи осталось 
за гостями. Затем уже дина-
мовцы вспомнили, кто хозяин 
поля. В результате на 21-й 
минуте Януш успешно завер-
шил свою вторую голевую 

Спурт в пятерку на пятерку
Несмотря на то что брестское «Динамо» 
выдало совсем не однозначный сезон, 
перед матчем последнего тура национального 
первенства по футболу у подопечных 
Юрия Пунтуса имелась надежда финишным 
спуртом выскочить на пятое итоговое место.

пробу, переправив в ворота 
проcтрел Дмитрия Мозолев-
ского. Он вполне мог стать 
героем встречи, но не реали-
зовал выход тет-а-тет с голки-
пером гостей.

Во втором тайме страсти 
важного для обеих сторон 
поединка еще больше нака-
лил гродненский рефери Щер-
баков, судивший лишь свою 
вторую игру в Высшей лиге. За 
неполных 15 минут он наказал 
желтыми карточками сразу 
пятерых брестских игроков! 
Через 4 минуты после этого 
человек в черном взялся за 
гостей, удалив с поля Дручи-
ка, устроившего открытый 
перелом молодому крайнему 
защитнику брестчан Бурко. 

Брестчане поквитались с 
«Белшиной» за грубость на 
83-й минуте. После изуми-
тельного паса Андрея Цева-
на Мозолевскому оставалось 
лишь не промахнуться мимо 
широченных ворот.

«Динамо» выиграло 2:0 и 
оказалось, как год назад, на 
пятом месте. Но сезон для 
«Динамо» еще не завершен. 
Впереди знаковая игра в рам-
ках Кубка страны с борисов-
ским БАТЭ. 

сумела добыть лишь одну по-
беду. В игре с «Эверестом» 
преимущество «бразильцев» 

выразилось 5 безответными 
мячами, два из которых на 
счету Виталия Кетько.

Момент игры «Санта» - «Сахарный завод»

Брестский голкипер оставил свои ворота в 
неприкосновенности

Материалы полосы подготовил 
Андрей ЛОЖКИН

спорт



Большой зал: 26.11-2.12  «Гарри Поттер и Дары смер-
ти» (США, Великобритания, фэнтези): 09.40, 12.30, 
15.20, 18.10, 21.00. 3-5.12 Премьера! «Брестская 

крепость» (Россия, Беларусь, драма): 14.20, 18.45, 21.20. «Ра-
пунцель: запутанная история» (США, анимация): 17.00.
Малый зал: 26.11-2.12 «Рапунцель: запутанная история» 
(США, анимация): 12.40, 14.30, 16.20, 18.10. «Впритык» (США, 
комедия): 20.00, 22.00. 
Просмотровый зал: 26.11-2.12 «Любопытный Джордж» 
(США, анимация): 10.00. «Мечты сбываются» (США, коме-
дия): 11.30. «Шевели ластами!» (Бельгия, анимация): 13.00. 
«Кодекс вора» (Германия, США, триллер): 15.00, 17.00.
Автоответчик 23-51-61

26.11-2.12 «Мегамозг» (США, анимация): 12.00, 13.50. 
«Социальная сеть» (США, драма): 15.40, 17.50. «Скай-
лайн» (США, триллер): 20.00, 21.40.

Тел. 23-86-83

26-29.11 «Флика 2» (США, семейный): 12.00 (детский). 
«Город смерти» (Великобритания, драма): 14.00, 
18.00. «Сексоголик» (США, комедия): 16.00, 20.00. 

«Край» (Россия, исторический): 16.00, 20.00 (большой зал). 
«Масакра» (Беларусь, ужасы): 14.00, 18.10.

Большой зал: 27.11 «Черный ангел с белыми 
крыльями», Д.Балыко (26 эпизодов в пространстве 

«стеб-дизайна»): 19.00. 4.12 Московский театр-студия 
«Человек». «Стриптиз» (комедия, в главных ролях: Вале-
рий Гаркалин, Александр Андриенко): 19.00. 6.12 «Графиня 
Марица», И.Кальман (оперетта в 3-х действиях): 19.00. 8.12 
«Три сестры», А.Чехов (драма в 2-х действиях): 18.00.
Малый зал: 5.12 «Молодожены», Т.Ян (серьезная комедия): 
19.00. Тел.: 23-80-38, 23-54-25

26.11 «Холстомер» (спектакль для взрослых): 19.00. 
27.11 «Вини-Пух»: 12.00. 28.11 «Сюрприз»: 12.00.

26.11-2.12 Выставка творческих работ учите-
лей детской художественной школы г. Бреста 
«Осень-2010»(живопись, графика, батик, гобелен).

26.11-2.12 Выставка белорусского художника-
живописца Валерия Федоровича Шкарубо.

30.11 Большая концертная программа государствен-
ного ансамбля «Песняры»: 19.00. Тел. 42-87-12

27.11 Концерт Якова Науменко: 17.00. 28.11 Концерт 
Президентского оркестра Республики Беларусь: 17.00.

ОВЕН 
(21.03-20.04) 
Ваша активность 

в развитии ситуации может 
обернуться конфликтами с 
окружающими, потерей сил и 
возможностей. Выходные – пре-
красное время для уединенно-
го отдыха.

ТЕЛЕЦ 
(21.04-21.05) 

Постарайтесь не давать обе-
щаний: выполнить их вам будет 
достаточно сложно. Отдохните 
в выходные, как вам заблаго-
рассудится. Не забывайте о 
родственниках, загляните к 
ним в гости.

БЛИЗНЕЦЫ 
(22.05-21.06) 

Вы можете добиться поло-
жительных перемен сразу по 
нескольким направлениям. В 
выходные общение с друзьями 
пойдет вам на пользу и в эмо-
циональном, и в финансовом 
плане.

РАК 
(22.06-23.07) 
В ваших интересах 

излагать свои мысли внятно 
и логично. Вас ожидает кру-
говорот дел, в который вы с 
радостью окунетесь. В выход-
ные отдыхайте, веселитесь, 
радуйтесь жизни.

ЛЕВ 
(24.07-23.08) 

Ваши планы и цели будут 
проходить проверку на жиз-
неспособность. Прислушай-
тесь к мудрым советам людей 
старшего поколения. Дети 
порадуют вас своими успе-
хами.

ДЕВА 
(24.08-23.09) 

Удача будет активно вам 
улыбаться. За выполнение 
чужих задач нынче браться 
не стоит. Постарайтесь по-
радовать начальство своими 
конструктивными предложе-
ниями. 

ВЕСЫ 
(24.09-23.10) 
Ваши планы и замыс-

лы реализуются, если вы бу-
дете действовать незаметно. 
Желательно исправить ошиб-
ки, допущенные раньше. В вы-
ходные уделите семье и дому 
больше времени и внимания.

СКОРПИОН 
(24.10-22.11) 

Побольше дипломатичности и 
гибкости в принятии решений. 
Позиция силы может спрово-
цировать недовольство или 
конфликт. Обращайте внима-
ние на мелочи: они откроют 
вам много интересного. 

СТРЕЛЕЦ 
(23.11-21.12) 

Любая ваша инициатива бу-
дет востребована, пригодятся 
и давно вынашиваемые идеи. 
Упорный труд будет оценен 
начальством по заслугам. Не 
теряйте голову от головокру-
жительного успеха.

КОЗЕРОГ 
(22.12-20.01) 
Вы сможете повы-

сить уровень профессиональ-
ных знаний. Вам понадобятся 
новые впечатления. Лишив 
себя возможности их полу-
чить, есть вероятность впасть 
в депрессию.

ВОДОЛЕЙ 
(21.01-19.02) 

Постарайтесь, чтобы окру-
жающие увидели результа-
ты вашей деятельности, а 
не обвиняли вас в имитации 
активности. Рекомендуется 
расстаться с накопившимися 
проблемами и долгами. В вы-
ходные будьте осторожнее.

РЫБЫ 
(20.02-20.03) 

Покровительство влиятель-
ных людей позволит вам 
преуспеть в избранном деле. 
Вы справитесь с вопросами, 
решение которых раньше вы-
зывало затруднения.

Ответственность за достоверность сведений, изложенных в публикуемых 
материалах, несут их авторы. Рукописи не рецензируются и не возвращаются. 
Редакция может публиковать материалы, отражающие частное мнение 
автора,  которое не совпадает с мнением редакции. 

Редакция не несет ответственности за содержание рекламных объявлений.
Перепечатка материалов – только со ссылкой на «БГ».
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КАРИКАТУРА В НОМЕР
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Температура, ОС
Осадки 
(в течение суток)

Атмосферное 
давление, мм рт. ст.
Направление 
и скорость ветра, м/с

26/11

741-742

0
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743-744 745-749 744-749 746-750 743-747 740-745

Ю.-Западный
1-2

С.-Восточный
2-5

Северный
2-4

Восточный
4-6

Восточный
1-2

С.-Восточный
1-3

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ

 Ю.-Западный
2-3

27/11 28/11 29/11 30/11 1/12 2/12

Уважаемые читатели! Прогноз погоды на срок более 3-х дней сбывается с вероятностью 80%, на срок более 5 дней – с вероятностью 50% и не может абсолютно верно отражать 
реальную погоду в указанное время. Прогноз погоды составлен по данным открытых интернет-источников.

ПЯТНИЦА СУББОТА ВОСКРЕСЕНЬЕ ПОНЕДЕЛЬНИК ВТОРНИК CРЕДА ЧЕТВЕРГ

С П А С И Б О ,  Ч Т О  В Ы  В Ы Б Р А Л И  « Б Р Е С Т С К У Ю  Г А З Е Т У »

Валюта Курс Валюта Курс

USD 3 031 UAH 380,35

EUR 4 049,42 PLN 1 016,23

RUB 96,86 LTL 1 169,68

НАцИОНАЛЬНЫЙ БАНК РБ

БАНКИ Г. БРЕСТА НА 25.11.2010

БАНК
USD EUR RUB

покупка продажа покупка продажа покупка продажа

БПС-Банк 3 075 3 091 4 040 4 130 96,50 98,70

Белагропромбанк 3 070 3 090 4 090 4 130 97,00 98,50

Белинвестбанк 3 075 3 092 4 090 4 140 96,80 99,00

РРБ-Банк 3 075 3 090 4 050 4 130 95,50 98,50

КиНОТеАТР «БеЛАРуСЬ»

КУЛЬТПОХОД

ХуДОЖеСТВеННый МуЗей (БРеСТСКАЯ КРеПОСТЬ)

КиНОТеАТР «МиР»

КиНОТеАТР «1 МАЯ»

БРеСТСКий АКАДеМиЧеСКий ТеАТР ДРАМы

МуЗей СПАСеННые ХуДОЖеСТВеННые цеННОСТи

ДК ПРОФСОЮЗОВ

ТеАТР КуКОЛ

ООКц (КОММуНиСТиЧеСКАЯ, 1)
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